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Успешно завершить учебный год 
в системе партийного просвещения

Коммунистическая партия ведет огром
ную пропагандистскую работу, повседнев
на заботится об идейно-политической за
калке кадцрр, всех коммунистов, об их 
марксистско-ленинском воспитании. Мил
лионы коммунистов и беспартийных акти
вистов изучают в системе партийного про
свещения революционную теорию, истори
ческие решения XIX съезда партии. По
вышая знания в области мйрксизма- 
лешшпзма, они поднимают свою политиче
скую и трудовую активность в коммуни
стическом строительстве.

X IX  съезд партии потребовал от пар
тийных организаций решительно покон
чить с недооценкой идеологической рабо
ты, неустанно разоблачать всяческие 
проявления чуждой марксизму идеологии, 
систематически совершенствовать идейно
политическую подготовку наших кадров. 
Повышение политической грамотности 
коммунистов, глубокое изучение ими рево
люционной теории является непременным 
условием усиления их передовой роли во 
всех областях коммунистического---строи
тельства,. дальнейшей активизации пар
тийных масс и улучшения партийной ра
боты.

Претворяя в жизнь решения съезда, 
партийные организации стали уделять 
больше внимания руководству идеологиче
ской работой, марксистско-ленинской про
пагандой. Вопросы идеологической рабо
ты обсуждались на пленумах партийных 
комитетов, собраниях партийного актива, 
в первичных партийных организациях. 
Многие партийные организации стали бо
лее активно заниматься марксистско- 
ленинской подготовкой коммунистов, глуб
же вникать в работу сети партийного 
просвещения, усилили контроль за идей
но-теоретическим содержанием лекций, 
консультаций, занятой в школах л круж
ках.

' Сейчас в пропагандистской работе пар
тийных организаций наступил ответствен
ный этап. Повсеместно началась подготов
ка к окончанию учебного года в системе 
партийного просвещения. Задача состоит 
в том, чтобы организованно завершить 
учебный год, подвести итоги политической 
учебы коммунистов, обобщить положитель
ный опыт, вскрыть недостатки в пропа
гандистской работе и своевременно раз
вернуть подготовку к проведению заня
тий в будущем году.

Как и в прошлые годы, занятия в шко
лах и кружках партийного просвещения 
заканчиваются в сельской местности в 
конце мая, в городах— в конце июня. Го
товясь к завершению учебного года, не
обходимо прежде всего обеспечить даль
нейшее повышение качества занятий и 
организованность в работе каждой школы 
и кружка. Нужно усилить помощь комму
нистам в глубоком изучении материалов 
X IX  съезда партии, Обращения ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР и Президиума 
Верховного Совета СССР ко всем членам 
партии, ко всем трудящимся Советского 
Союза, выступлений руководителей пар
тии и правительства 9 марта сего ̂  года, 
решений IV сессии Верховного Совета 
СССР.

Главное в партийной пропаганде— вы
сокий идейно-политический уровень лек
ций и занятий, боевой, наступательный 
дух против чуждых марксизму теорий и 
взглядов, неразрывная связь пропаганды 
с насущными задачами борьбы нашего 
народа за успешное претворение в жизнь 
выработанной партией политики как 
жизненной основы советского строя. Мар
ксизму-ленинизму чужд абстрактный под
ход к пропаганде, отрыв ее от практиче
ских задач борьбы за коммунизм.

В политшколах и кружках основного 
типа, изучающих в настоящее время ма
териалы X IX  съезда партии, необходимо 
так организовать работу, чтобы обеспе
чить глубокое усвоение коммунистами 
этих исторических документов современ
ности, выполнение учебной программы 
текущего года. Если тот или иной кру
жок отстал на одну— две темы, занятия 
целесообразно продолжить до выполнения 
программы, а не допускать ненужной и 
вредной спешки, могущей серьезно сни
зить идейно-политический уровень заня
тий.

Работа школ и кружков завершается 
беседой на тему «Коммунистическая пар
тия Советского Союза —  направляющая и 
руководящая сила советского народа». 
Глубоко раскрыть руководящую роль на
шей партии в строительстве коммунизма, 
показать ее несокрушимое единство и 
кровную связь с народом, неустанную за
боту партии о благе советских людей —  
важная задача пропагандистов. Наша про
паганда призвана воспитывать советских 
людей в духе преданности партии, Совет
скому государству, еще больше укреплять 
уверенность в непобедимости дела партии, 
в неиссякаемых творческих силах совет
ского) народа.

Большая работа предстоит в кружках 
повышенного типа, вечерних партийных 
школах и в университетах марксизма- 
ленинизма. Необходимо оказать всесторон
нюю помощг слушателям в глубоком из

учении ими произведений классиков мар
ксизма-ленинизма, организовав с этой 
целью дополнительные лекции, консульта
ции, беседы преподавателей по пройденно
му материалу. Итоговые занятия в полит
школах и кружках, зачеты и ‘экзамены 
в вечерних университетах марксизма- 
ленинизма щи партийных школах должны 
помочь слушателям закрепить и углубить 
полученные знания, повысить ответствен
ность коммунистов за марксистско-ленин
ское образование.

Устав КПСС требует от партийных 
организаций осуществления контроля за 
усвоением коммунистами минимума знаний 
в области марксизма-ленинизма. Итоговые 
занятия в школах и кружках партийного 
просвещения в конце учебного года, так же 
как экзамены и зачеты в университетах 
марксизма-ленинизма и райнартшколах,—  
важная форма контроля за политической 
учебой коммунистов.

Итоговые занятия— не простая формаль
ность, а серьезная проверка знаний. Они 
должны показать результаты учебы, с ка
кими пришли слушатели школ и кружков 
к концу учебного года, насколько прочно 
ими усвоены изучаемые вопросы марксист
ско-ленинской теории. В школах и круж
ках необходимо провести два— три итого
вых занятия, а с коммунистами, самостоя
тельно изучающими теорию,—  групповые 
теоретические собеседования и семинар
ские занятия с постановкой на них основ
ных вопросов изученного за год материала, 
докладов и рефератов по отдельным вопро
сам теории марксизма-ленинизма.

Вся работа, связанная с завершением 
учебного года, требует от партийных орга
низаций повседневного руководства и 
неослабного контроля, широкого участия 
в ней партийного актива. Правильно по
ступают те партийные комитеты, которые 
проводят совещания пропагандистских ра
ботников, общие собрания коммунистов, 
собрания актива, где обсуждаются вопро
сы дальнейшего улучшения партийной 
пропаганды и организованного завершения 
учебного года в системе партийного про
свещения.

В завершающий этап учебного года осо
бенно необходимо усилить пропаганду в 
печати. Местные газеты должны помещать 
на своих страницах статьи и консультации 
по вопросам теории, широко освещать ра
боту партийных организаций по заверше
нию учебного года, смело критиковать 
недостатки в постановке партийной про
паганды, популяризировать положитель
ный опыт.

Теперь, когда до конца учебного года 
осталось немного времени, особенно важна 
четкая работа всех звеньев партийного 
просвещения, повышение организованно
сти в проведении занятий в школах, круж
ках, семинарах. Между тем в ряде пар
тийных организаций Иркутской, Киров
ской и Новосибирской областей допуска
ются серьезные недостатки в марксистско- 
ленинской учебе коммунистов, все еще 
имеют место срывы занятий в сети пар
тийного просвещения, низка их посещае
мость. Нет нужды доказывать недопусти
мость подобных явлений.

В ходе подведения итогов текущего 
учебного года надо создать необходимые 
условия для дальнейшего подъема пропа
гандистской работы и подготовки к новому 
учебному году, добиться, чтобы все ком
мунисты упорно и настойчиво работали 
над повышением своего идейного уровня.

Партийным организациям следует свое
временно провести комплектование сети 
школ, кружков и семинаров с учетом ре
зультатов учебы каждого коммуниста в 
истекшем году. При комплектовании сети 
партийного просвещения надо исходить из 
необходимости устранения имеющихся еще 
кое-где самотека и бесконтрольности в 
партийной пропаганде, шире развертывать 
кружковые, семинарские и другие группо
вые формы политической учебы, более ак
тивно оказывать помощь коммунистам, 
нуждающимся в повышении общеобразо
вательной подготовки.

Особенно важно обеспечить тщательный 
подбор пропагандистов, разработать и про
вести в летний период конкретные меро
приятия по подготовке и переподготовке 
пропагандистских кадров. Необходимо при
влекать к руководству кружками и полит
школами проявивших себя на пропаган
дистской работе, теоретически грамотных 
и подготовленных коммунистов. Партийные 
организации имеют для этого все возмож
ности. Нужно только не забывать, что от 
теоретического уровня и методического ма
стерства пропагандистов, от их умения 
глубоко разъяснять положения трудов 
классиков марксизма-ленинизма в нераз
рывной связи с практикой коммунистиче
ского строительства зависит идейное содер
жание политических занятий в сети пар
тийного просвещения.

Обязанность партийных организаций—  
добиться дальнейшего подъема всей пар
тийной пропаганды и на этой основе по
вышения идейно-теоретического уровня 
коммунистов, усиления их авангардной 
роли в решении задач коммунистического 
строительства в нашей стране.
(Передовая статья «Правды» —  14 м ая ).

Творчество
турбостроителей

ЛЕНИНГРАД. Десятки комплексных 
бригад Металлического завода имени 
Сталина совершенствуют технику произ
водства турбин.

В лопаточном цехе успешно прошло ис
пытание пневматического многоместного 
приспособления для скоростного фрезеро
вания. Его создали мастер В. Соколов и 
технолог С. Дементьева. Устанавливая од
новременно четыре детали, фрезеровщик 
теперь быстро закрепляет их поворотом 
небольшой рукоятки. Это позволило за 
счет сокращения вспомогательного време
ни на одну треть увеличить производи
тельность труда на этой операции.

В гидротурбинном цехе обработка плос
костей кольцевых деталей ведется с по
мощью оригинального инструмента, соз
данного заводскими новаторами. Успешно 
применяются в цехах приспособления, ме
ханизирующие труд слесарей. Доводка 
вкладышей подшипников, например, иоо- 
изводится шлифовкой на станках. Эта 
операция выполняется сейчас в 10 раз 
быстрее, чем прежде.

Техническое творчество рабочих, ма
стеров и инженеров помогло снизить за
траты труда на каждую крупную турбину 
по сравнению с 1950 годом более чем на 
10 тысяч рабочих часов. Только в пер
вом квартале этого года заводские рацио
нализаторы и изобретатели помогли сво
ими предложениями сэкономить более 
2,5 миллиона рублей. (ТАСС).

Издание трудов И. В. Сталина в Румынии
БУХАРЕСТ. (ТАСС). В Издательстве 

политической литературы третьим из
данием на‘румынском языке вышла книга 
И. В. Сталина «О Великой Отечественной^ 
войне Советского Союза». Этим же изда-

броппора «Речь П. В. Сталина на Первом 
всесоюзном съезде колхозниксв-ударни-
К О В » .  : " Ч

Тираж книги и брошюры— по 30 тыс.
тельсттм выпущена на румынском языке экземпляров.

С О ЗД А Е Т С Я  
М Е Т А Л Л У Р Г И Ч Е С К А Я  БА ЗА  

М Е С Т Н О Й  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И  
А Р М Е Н И И

ЕРЕВАН. В строящемся на Ереванском 
заводе металлоконструкций листопрокат
ном цехе начался монтаж основного тех
нологического оборудования —  прокатного 
стана. В Армении сейчас ведется боль
шая работа по созданию собственной ме
таллургической базы местной промышлен
ности, увеличению мощности металлооб
рабатывающих предприятий.

В Ереване будет построен труболитей
ный цех, рассчитанный на выпуск водо
проводных и канализационных труб. Ор
ганизуется производство газовых и цель
носварных труб, что обеспечит значи
тельное увеличение выпуска электроар
матуры и другой продукции. Пятьсот 
тонн продукции в год будет давать строя
щийся сейчас цех но производству оцин
кованной посуды.

Возводятся новые производственные 
корпуса на Ереванском заводе электро
осветительной арматуры. Намного возрос
ла мощность механического завода в Ле- 
нинакане. Это предприятие выпускает 
теперь в основном строительные машины 
и механизмы, станки по обработке строи
тельного камня, камнедробильные маши
ны, лесопильные станки.

К концу пятилетки выпуск валовой 
продукции местной промышленности Ар
мении возрастет на 80 процентов.

(ТАСС).

В И Н О Г Р А Д ,  С Л И В А ,  Я Б Л О Н И  
В  С К В Е Р А Х  М О С К В Ы

Московские садовники впервые начали 
высаживать в скверах города виноград 
«Изабелла». Этот морозоустойчивый сорт 
доставлен в Москву с Северного Кавказа.

9 мая вдоль Китайгородской стены бы
ло высажено более 1.200 кустов виногра
да. Темнозеленые листья его к концу ле
та почти полностью покроют стен/ деко
ративным ковром. Посадки винограда на
чались и в Александровском саду. Здесь 
было высажено также свыше двухсот пло
доносящих слив.

В скверах у Белорусского вокзала, на 
Пушкинской и Болотной площадях осенью 
ожидаются плоды хорошо перенесших зи
му яблонь посадки 1952 года. (ТАСС).

Д В А  Н О В Ы Х  М И Р О В Ы Х  
Р Е К О Р Д А

Н О ВЫ Е ЧЕМ П И О Н Ы  СТРАНЫ  
ПО ТЯЖ ЕЛ О Й  а т л е т и к е

ТАЛЛИН. Вчера здесь окончились 
соревнования на лично-команддое первен
ство спраны по тяжелой а тл е те . За зва
ние чемпиона СССР в семи ве:овых кате
гориях боролось более двухсот лучших 
тяжелоатлетов пятнадцати спортивных 
обществ.

Первые места завоевали: \ легчайшем 
весе —  москвич мастер спорт» Б. Фарху- 
динов («Динамо»), в полулегком— пред
ставитель Советской Армии ,-аслуженный 
мастер спорта Н. Саксонов Свердловск), 
в легкой весовой категории— спартаковец 
мастер спорта Д. Иванов (Москва).

Молодой атлет Советской Армии ,Ф. Ни
китин (легкий вес) установи новый все
союзный и мировой рекорд, шказав в жи
ме двумя руками 113 кидогщммов.

В полусреднем весе званш чемпиона 
СССР завоевал ленинградец кастер спорта 
Ю. Дуганов («Искра»), устаювивший но
вый всесоюзный и мировой (екорд в рыв
ке двумя руками, показав 1?1 килограмм. 
В средней весовой категории победу одер
жал представитель Советски! Армии, чем
пион XV олимпийских игр в среднем весе, 
заслуженный мастер еншта москвич 
Т. Ломакин, в полутяжелом весе— заслу
женный мастер спорта А. Воробьев (Со
ветская Армия), в тяжелом юсе— москвич 
мастер спорта А. Медведев .«Крылья Со
ветов»),

Командное первенство завешали спортс
мены первой команды Совеюкой Армии, 
на втором месте —  динамощы. (ТАСС).

День Советской Грузии
И з опыта новаторов пятой сталинской пятилетки

Мой метод выкормки 
шелковичных червей

Шелководством я занимаюсь вот уже 
двадцать два года, с первого же дня орга
низации колхоза. Пришлось приложить 
немало труда, чтобы овладеть мастерством 
выращивания высоких урожаев шелко
вичных коконов.

Руководимое мною звено стало доби
ваться особенно хороших результатов по
сле того, как мы начали применять но
вый метод выкормки червей. В 1950 году 
звено сдало государству более 510 кило
граммов сортовых коконов —  в среднем 
по 95 килограммов с каждой коробки 
грены. План сдачи коконов был выполнен 
более чем на 200 процентов. В следую
щем гбду мы сдали с 4,6 коробки грены 
483,4 килограмма коконов при плане в 
210,6 килограмма. Несмотря на неблаго
приятные климатические условия прошло
го года, звено план урожайности коконов 
значительно перевыполнило.

Что же нужно для того, чтобы полу
чить высокие урожаи коконов? Наш опыт 
учит, что для этого необходимо своевре
менно и тщательно подготовиться к сезо
ну и точно соблюдать все правила и тре
бования выкормки.

Подготовку к выкормке тутового шел
копряда звено начинает ранней1 весной.
Прежде всего мы приводим в порядок по
мещения.

Мы применяем систему, согласно кото
рой черви свободно размещаются на вы- 
кормочной площади. В процессе выкормки 
они получают больше воздуха, что способ
ствует их росту.

В помещении строго соблюдается необ
ходимая температура. В первых трех воз
растах червей температура на протяже
нии круглых суток поддерживается на 
уровне 25— 26 градусов. В слишком жар
кие дни мы вывешиваем мокрые просты
ни, чтобы довести влажность воздуха в 
помещении до необходимого уровня.

Другой оеновипй момент в нашей рабо
те —  это срок выкормки. Мы сократили 
его почти вдвое —  до 20— 24 дней вме
сто 40— 44 дней. Произведенный в связи 
с этим подсчет показал, что достигается 
немалая экономия времени, труда и 
корма. Качество же коконов улучшается.
Добиваемся мы этого частым кормле
нием шелковичных червей, соблюдением 
необходимой температуры и влажности 
воздуха в червоводне.

Предметом особой заботы у нас являет
ся создание прочной кормовой базы. С 
этой целью колхоз высадил тутовые де
ревья сорта «Кутатури» и «Грузия», 
урожайность которых в 2,5— 3 раза пре
вышает урожайность старых сортов шел
ковицы. Должное внимание уделяется 
уходу за тутовыми насаждениями местных 
сортов.

В период намотки шелковых тканей

Передовой рудник 
Чиатура

ЧИАТУРА, 14. (По телеграфу). Рудник 
имени Ленина— передовой в Чиатура. Он 
с превышением выполнил задания пер
вого квартала и четырех месяцев теку
щего года.

За успешную работу в первом кварта
ле коллективу рудника присуждены пе
реходящее Красное знамя Совета Мини
стров СССР и денежная премия в разме
ру 250.000 рублей.
, На днях состоялось вручение знаме

ни коллективу рудника. Знамя вручил 
председатель Днепропетровского обла
стного комитета профсоюза работников 
металлургической промышленности Н. Ге
расимов.

.Стахановцы Г. Тодадзе, Д. Киладзе, 
Н. Скоморохов, начальники участков 
П. Чачанидзе, И. Баирамишвпли, Г. Га- 
приндашвили, Г. Чачанидзе и другие, 
выступая- перед коллективом, взяли на 
себя новые, повышенные обязательства.

В  мае рудник попрежнему идет в 
авангарде соревнования. План первой 
половины месяца перевыполнен.

Н. Бердзенишвили.

*
тщательно подбираем - материал для ко
конников.

Одним из основных условий получения 
высокого урожая коконов* является борь
ба с заболеваниями червей, в частности, 
с желтухой и мускардиной. Чтобы из
бежать их, до начала выкормки помеще
ние и инвентарь дезинфицируются фор-' 
малином, уничтожающим вредителей и 
возбудителей болезней.

Члены нашего звена завяли первое ме
сто среди шелководов района. В среднем 
с коробки грены они получают свыше ста 
килограммов коконов. Сейчас многие ма- 
харадзевские шелководы применяют ту же 
систему выкормки тутового шелкопряда, 
что и мы, и также получают высокие 
урожаи коконов.

В этом году наше звено получило 
4 коробки грены, с каждой из которых 
мы обязались сдать не меньше 100 кило
граммов высококачественных коконов. В 
1950 году за успехи в развитии шелко
водства я была награждена орденом 
Ленина. Эта награда, которую я рассмат
риваю, как высокую оценку моего труда, 
обязывает меня постоянно множить свои 
усилия, всемерно способствовать разви
тию шелководства —  этой ценной отрас
ли многогранного сельского хозяйства 
Грузии.

Н. Б Е Р Д З Е Н И Ш В И Л И ,
звеньевая колхоза имени Андреева, 
села Цхемлисхиди, Махарадзевского 
района.

ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ ДРУЖБА СТАНКОСТРОИТЕЛЕЙ 
ТБИЛИСИ И МЕТАЛЛУРГОВ РУСТАВИ

РУСТАВП. На днях большая группа 
молодых рабочих и инженерно-техниче
ских работников Тбилисского станко
строительного завода имени Кирова по
бывала в Рустави для ознакомления с 
работой металлургического завода и уста
новления постоянной производственной 
дружбы с металлургами Рустави.

В городском парке культуры, где со
стоялась встреча, присутствовало около 
1.000 человек.

На встрече в выступили работник ре
монтно-механического цеха металлургиче
ского завода К. Бакрадзе, токарь этого заво
да А. Саломахин, токарь механического це
ха станкостроительного завода имени Киро
ва П. Тенищев и мастер Т. Усанета- 
швили, которые поделились опытом своей 
работы, рассказали о борьбе коллективов

своих предприятий за выполнение зада
нии новой сталинской пятилетки.

А. Саломахин говорил о том, как ру- 
ставцы используют токарно-винторезные 
станки, выпускаемые заводом имени 
Кирова. П. Тенищев рассказал об исполь
зовании внутренних резервов в борьбе за 
увеличение выпуска станков. Лично он 
с начала новой пятилетки выполнил 
около 10 годовых норм.

Выступления стахановцев вызвали жи
вой интерес у присутствующих.

Тбилисские- станкостроители побывали 
на металлургическом заводе, где с боль
шим интересом ознакомились с работой 
мартеновского и трубопрокатного цех„ов.

В ближайшее время металлурги Руста- 
ьи побывают в гостях у тбилисских 
станкостроителей.

Н а
КАЗВЕГЙ. В Дарьяли проведена боль

шая подготовка к предстоящему ку
рортному сезону. Капитально отре
монтированы корпуса санатория, приве
дены в порядок электростанция, дороги. К 
услугам отдыхающих имеются благоуст-

к у р о р т е  Д а р ь я л и
роенный воздушный солярий, летняя эст
рада, читальня. Курорт располагает соб
ственной молочной фермой, пасекой, ма
линником. В этом (ОДУ здесь отдохнут 
свыше 1.500 грудящихся. (ГрузТАГ).

★  ★  ★

В  Доме-музее 
В. В. Маяковского

В  районном центре —  селе Маяковски, 
на живописном берегу реки Ханис-Цкали, 
расположен Дом-музей В. В. Маяковского.:

Много экскурсантов посещает еже
дневно музей. Только за несколько дне® 
мая здесь побывало более 300 человек. 
В основном это курортники, приехавшие 
на лечение в Цхалтубо со всех концов 
нашей великой Родины. Они с большим 
интересом осматривают мемориальный от
дел музея, насчитывающий более 200 
экспонатов. Особое внимание посетителей 
привлекает уголок, в котором хранятся 
личные вещи поэта.

Мемориальный отдел музея ежегодно 
пополняется новыми экспонатами, забот
ливо собираемыми сестрой поэта Людми
лой Владимировной Маяковской и дирек
тором музея поэтом М. Патаридзе.

Второй отдел музея посвящен жизнй й 
творчеству В. В. Маяковского.

Ежегодно около 20 тысяч человек слу
шают лекции, проводимые работниками 
Дома-музея на предприятиях Кутаиси, в' 
санаториях и домах отдыха курорта 
Цхалтубо, в различных промышленных 
и сельских районах республики.

19 июля нынешпего года исполняется 
60 лет со дня рождения талантливейше
го поэта нашей эпохи В. В. Маяковской 
го. Широко готовится к этой дате Дом- 
музей. Устраиваются новые тематические 
выставки, ремонтируется помещение му
зея, благоустраивается ведущая к нему 
дорога.

Ал. Г Е Г Е Ч К О Р И .

На отдых и лечение
На днях после рабочего дня токарь-

стахановец колесного цеха паровазо-ва- 
гоноремонтного завода имени Сталина 
И. Седельников зашел в 'завком. Здесь ему 
вручили путевку в один из санаториев 
курорта Ессентуки.

Это сорок первая по счету путевка, 
предоставленная в нынешнем году зав
комом рабочим, специалистам и служа
щим завода. В Кисловодске провели от
пуск инженер И. Рамишвили и кровель
щик Ф. Силивсстров, в Сочи— машинист 
И. Хуцишвили, в Ессентуках —  плот
ник II. Егоров.

Нынешним летом более 200 работни
ков завода побывают на лучших курор
тах страны. Для приобретения бесплат
ных и льготных путевок из средств 
социального страхования и профсоюзно
го бюджета расходуется более 80.000 руб
лен.

На организацию летнего отдыха детей 
ассигнуется 136.000 рублей. В пионер
ские лагери республики выедет более 
500 ребят. 360 из них проведут летние 
каникулы в заводском пионерском лаге- 

' ре в Мцхета.

З да ния  вузов  вступают  в строй
Близится новый учебный год. Многие 

вузы, готовясь принять значительное по
полнение, завершают строительство зда
ний, реконструируют помещения для ла
бораторий, расширяют аудитории. Новый 
корпус получили студенты Московского 
лесотехнического института. Культурные, 
бытовые и жилые помещения возведены 
для профессоров, преподавателей и студен
тов Энергетического института имени 
В. М. Молотова.

Коренной реконструкции подвергается 
здание Московского высшего технического 
училища имени Н. Э. Баумана. Новый 
учебный корпус, первая очередь которо
го уже вступила в строй, по своему объе
му значительно превосходит старое поме
щение. Центральная его часть будет иметь 

тринадцать этажей.

К предстоящему учебному году сдается 
в эксплуатацию учебное помещение Ин
ститута тонкой химической технологии 
имени М. В. Ломоносова.

За годы пятой пятилетки выпуск спе
циалистов из высших учебных заведений 
для важнейших отраслей промышлен
ности. строительства и сельского хозяй
ства увеличится по сравнению с 1950 го
дом в два раза. Для вузов строятся зда
ния более чем в 50 городах страны. 
Только в нынешнем году предусматри
вается ввод 400 тысяч квадратных мет
ров площади для учебных зданий и сту
денческих общежитий, квартир профес
сорско-преподавательского состава.

В Москве возводятся учебные и жилые 
корпуса для Нефтяного института имени

академика И. М. Губкина, Инженерно 
строительного института имени В. В 
Куйбышева, Института инженеров водно 
го хозяйства имени В. Р. Вильямса. Де 
сятки корпусов для вузов строятся 1 
Ленинграде, Горьком, Курске, Таганроге 
Рязани, Харькове, Минске. В  новых зда- 
ниях, наряду с лабораторными помеще
ниями и аудиториями, сооружаются акто
вые залы, физкультурные павильоны 
мастерские. В ряде вузов возводятся круп
ные здания для Фундаментальных библио
тек. В Саратове сооружается здание уни
верситетской библиотеки на 2,5 миллио
на томов, в Черновицком университете —  
на 750 тысяч томов. (ТАСС),
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Н а  районны х и городских парт ийны х конф еренциях

Выше уровень 
идеологического воспитания
В Орджоникидзев- 

сКом районе гоф. Тби
лиси находится боль
шинство крупнейших 
высших учебны* за
ведений Грузии, в
том числе— Тбилисский государственный 
университет имени СталИна, Грузинский 
сельскохозяйственный. институт имени 
Берия, Тбилисский институт инженеров 
железнодорожного транспорта имени 
Ленина и другие. Здесь учатся около 
14.000 студентов. Плодотворную научно- 
педагогическую работу в вузах йёдУт 
196 докторов И 604 кандидата наук. Зна
чительные научные силы сосредоточены 
также в расположенных здесь пятнадца
ти научно-исследовательских институтах.

Все это в значительной степени опре
деляет основные задачи районной Партий
ной организации. Следовало ожидать, что 
в отчетном докладе секретаря райкома 
т. КаПанаДзе оеобое внимание будет уде
лено вопросам улучшения учебно-воспи
тательной работы в вузах района и даль
нейшего повышения уровня научно-иссле
довательской работы. Однако докладчик 
лишь вскользь коснулась этих вопросов, 
глубоко не проанализировала деятель
ность партийных организаций отдельных 
вузов и научно-иссЛедовательеКих инсти
тутов, не вскрыла Причин, породивших 
серьезные недостатки в и !  работе.

Выступавшие в прениях указывали, 
что порочный стйль бывшего руководства 
ЦК и ТК КН Грузии особенно отрица
тельно отражался на уровне идеологиче
ской работы, являлся причиной ее запу
щенности. '

В  выступлениях делегатов был приве
ден ряд конкретных Примеров недопусти
мого отношения бывшего руководства ЦК 
и 'ГК КН Грузии к научным кадрам, ука
зывались факты зажима критики снизу, 
грубого администрирования, а порой и 
самодурства. Критика отдельных научных 
трудов использовалась бывшими руково
дителями ЦК и ТК НИ Грузии, с одной сто
роны, в качестве саморекламы, с другой, 
—  как Нредетво шельмования кадров, что, 
разумеется, не способствовало изжитию 
недостатков, отбивало у авторов этйх 
трудов желание вести дальнейшую науч
ную работу.

Об этой говорил, в частности, секре
тарь партийного комитета Государствен
ного университета т. Датунишвили, ука
завший, что и партком в свою очередь 
нёсет немалую ответственность за низкий 
уровень идейно-поЛитическОй работы в 
университете. Партийный комитет прохо- 
дИл МиМо фактов недооценки этой работы 
со Стороны ректората, не боролся против 
нёзДоровых отношений, создавшихся сре
ди работников отдельных кафедр, против 
Формализма в научно-исследовательской 
работе. Тов. ДатукишвИли, однако, непра
вильно ориентировал конференцию в во
просе о некоторых трудах проф. К. Ба- 
крадзе, доцента С. Церетели, проф. Г. Хай- 
таси. По его выступлению получалось, 
что эти ТрУДЫ (содержащие ряд серьез
ных ошибок) не за что критиковать. Это, 
конечно, неверно. Труды эти заслужива
ют критики, но НМенно т.тКой, которая 
может помочь их авторам осознать свой 
ошибки и стать на правильный путь.

Эти п Другие недостатки в учебно-вос
питательной работе характерны и для 
других вузов. Секретарь партийного ко
митета Грузинского сельскохозяйственно
го института т. Дапелйя отменил, что в 
погоне за высоким Процентом успеваемо
сти в институте Иногда допускают за
вышенные' оЦенки На экзаменах. Оканчи
вая институт, некоторые выпускники 
не имеют достаточных специальных зна
ний.'

Отсутствие Вдумчивой воспитательной 
работы со студентами видно из того, что

Па р т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я
О Р Д Ж О Н И КИ Д ЗЕВС КО ГО  РАЙОНА 

ГОР. тВилИси

за последние два го
да из института ис
ключено 130 чело- 

,век, а на 436 сту-
  /дентов наложены

взыскания.
Слабо поставлена работа с аспиранта

ми. Имеют МесТо факты подбора кадров 
по  ̂ приятельским признакам. Научные 
работники института недостаточно рабо
тают над повышением своей квалифика
ции. Показательно, что 22 научных со
трудника, работающие в институте уже 
10 16 лет, до сих пор не защитили
диссертаций, не имеют научной степени 
П звания»

В Ученой софетб иЦсти^тЯ йабЛЮдЛеТ- 
ея взаимное замалчивание ошибок, нет 
здоровой критики и самокритики. В ре
зультате этого йа Последнее время Высшей 
аттестационной комиссией отклонены 5 
Диссертаций, одобренных Ученым советом.

—  Изучение труда И. В. Сталина «Эко
номические проблемы социализма в 
СССР», решений XIX съезда партии спо
собствовало оживлению и улучшению ка
чества научно-йсследовательскоЙ я учеб- 
Ио-воспитательной работы в нашем инсти
туте, —  сказал секретарь парткома Тби
лисского института инженеров жёлезнодо-

Г* ясного транспорта т. МимадШшнили. —  
го, однако, отнюдь не означает, что 

в нашей работе нет недостатков Партком 
института очень мало внимания уделял 
кафедрам общественных наук. В результа
те именно на этих кафедрах Идеологиче
ская работа отстает.

В партийных организациях республики проходят районные и городские 
партийные конференции. В ближайшее время еостоятея областные конферен
ции в Абхазии, АдЖарИи и Юго-Осетинской автономной облёсТй.

Подготовка к XVI съезду ЙймпарТйи Грузии йктиёизйрввала широкие 
массы коммунистов, подняла у них чувстве ответетвенности за работу 
партийных, бйветСиих, хозяйственных организаций.

Смело развертывая острую и Принципиальную самокритику и критину 
снизу, коммунисты Вскрывают серьезные недостатки в Партийной работе. 
Они разоблачают насаждавшиеся бывшим секретарем ЦК КП Грузии т. Мге- 
ладзе чуждые нашей партии порочные стиль и методы работы. ТрйЗбв бце-* ! 
нивая результаты дёятёлШ&?Й ВЙЗТМЙВЫХ организаций, коммунисты внееят , 
много предложений, направленных на улучшение внутрипартийной работы.

В Сталинивскви, гВроДсной партийной организации во время отЧвТно- 
выборных собраний 4>ьЩи допущены грубые нарушения внутрипартийной 
Демократий, КВТдЯ пянйЙДЙТуры делегатов ив конференцию навязывались 
сверху. Несмотря на сигналы коммунистов, Юго-Осетинснйй оВйЬМ НэрТйи 
не йрйнял мер в отношении нарушителей внутрипартийной демократии.

Необходимо в дальнейшем в ходе отчетно-выборной кампании не допу
скать Рбдойкые факты, сёЙТО Соблюдать требования Устава нашей партии.

Реализовать всё ценные практические предложения коммунистов, вне
сенные на собраниях, и конфврэйциях, учесть их справедливые критические 
замечания, неунйоннй Асротьйя за осуществление решений оТЧётНО-ВЫборНЫ* 
Собраний и конференции— Такова наша Насущная задача. Долг партийных ор
ганизаций —  обеспечить дальнейшее повышение уровня партйЙно-Врганиза- 
цийнйзй и п&ртййИЬ-ПОлйтйческой рабоТы, мобилизовать партийные Органи
зации на успешное решение исторических задач, поставленных XIX съездом 
партии.

Значительную ч а т .  твоего выступле
ния т. Мимнишнвилй поевйтйл критике 
районного комитета Партии за недостаточ
ную Помощь Партийной организации ин
ститута. За огЧотнЫй Период (8 Месяцев) 
рай веч рекомендовал для обсуждения на 
партийных собраниях 14 вопросов, силЬ* 
но сковывая, тем са.мым, инициативу и 
активность партийной организации ин
ститута.

Тт. МпминоШвИ.ти, ДаПелйя и другие' 
выступавшие в прениях говорили о том, 
что райком слабо знаком с жизнью пар
тийных организаций ПУзо-в, с Постановкой 
идеологической работы в них. Порочный 
стиль работы бывшего руководства ЦК и 
ТК КП Грузии Вл и я л  и  на работу райко
ма. Практиковались администрирование, 
Дерганье работников, частые вызовы на 
всякого род» ненужные совещания. Так, 
второй секретарь райкома т. Махарадзе 
созвал на срочное совещание секретарей 
парторганизаций лишь для того, чтобы 
Обязать ИХ... в трехдневный срок пред
ставить анкеты учета кадров.

Секретарь райкома комсомола т. Васа- 
Дзе говорила об идеологической работе 
среди студенчества. Она остановилась на 
конкретных фактах, свидетельствующих о 
том, что часть лекторов оторвана от сту
дентов, не интересуется жизнью молоде
жи, Мало или вовсе не помогает студен
ческим яауЧным общеётвйм.

Конференция наметила мероприятия, 
направленные на улучшение партийно
организационной и пар ти П но-п олитичее К о й
работы в районе. Избраны новый состав 
районного комитета партии, ревизионная 
комиссия и делегаты на X X III Тбилисскую 
городскую партийную Конференцию.

Больше погдощи первичным 
партийным организациям

Всемерно 
связи с

укреплять
массами

АдмимиетрНроВлйие, 
мелкая опоя» Дея
тельности советских 
и Хозяйственных ор
ганизаций, запущен
ность внутрипартий
ной работы —  таковы 
ные Недочеты, которые

КУТАИССКАЯ РАЙОННАЯ 
ПАРТИЙНАЯ КО Н Ф ЕРЕН Ц И Я

основные серьез- 
былн вскрыты 

в деятельности Кутаисского райкома пар
тии на районной партийной конферен
ции.

Яелетаты конференции говорили о том, 
что Кутаисский, райком партии был рас
положен всето в 5(10 Метрах от бывшего 
Кутаисского областного комитета, и 
несмотря на это у работников обкома 
не нашлось Времени для оказания необхо
димой помощи райкому» Действуя по
рочными методами, насаждавшимися быв
шим руководством НК КН Грузии, Кутаис
ский обком стал па путь администриро
вания: за воротное время он сменил грех 
секретарей райкома.

Следовало ожйдать, что секретарь 
райкома т. ТаЗтШе, выступая с отчет
ным докладом, вскроет серьезные ошибки 
и недочеты в работе райкома и покажет 
делегатам, в чем состоял порочный стиль 
габотЫ бывшего руководства ЦК К II Гру
зии н Кутаисского областного комитета 
партии. Однако, т. Табидэе уделил этому 
не больше двух минут.

Вместо того, чтобы глубоко проанали
зировать состояние партийной работы, 
доКладчйк Главным образом оперировал 
цифрами, свидетельствующими о серьез
ном отставании сельского хоадйетва рай
она.

Состоялся первый пленум вновь избран
ного Орджоникидзевского райкома партии. 
Пленум избрал первым секретарем райко
ма т. Н. Чахракия, вторым секретарем—  
т. III. Махарадзе и секретарем райкома —  
т. Э. Глонти.

Т. ГО Р Д Ё Л А Д ЗЕ ,
С. Г В ЕЛ ЁС Й А Н И .

В то же время докладчик ничего 
не сказал о том, что запущенность на со
ле внутрипартийной и массово-политиче
ской работы явилась одной из главных 
причин невыполнения районом плана ее*- 
На зерновых в э-том Году.

Останавливаясь на недостатках в дёлс 
организации труда в колхозах и охраны 
колхозной собственности, докЛадчйк поче
му-то уклонился от критики конкретных 
Лиц.

По докладу развернулись прения.
—  ИорРчный стиль бывшего руковод

ства Нейтрального и Кутаисского област
ного комитетов партии, —  отметил про
курор района т. Табатадзе, —  сказался 
и в деятельности райкома. Работники 
райкома часто второпях и необъективно 
выясняли персональные дела отдельных 
коммунистов и неправильно исклю
чали кх Из партии. Талой мучай

имел место в Квах- 
чирском колхозе, где 
по вине секретаря 
райкома т. Нурцхва- 

—  нидзе совершенно
необоснованно был 

обвинен ряд коммунистов.
Секретарь парторганизации Рва кипр

ского каменного карьера т. Абуладзе го
ворил о том, что райком недостаточно 
руководил первичными партийными орга
низациями.

—  У нас, —  заявил он, —  имели ме
сто частые приписки в отчетах. Кадры 
подбирались по приятельским призна
кам. Об этом я написал докладную 
записку первому секретарю райкома 
т. Табидзе. Он передал ее второму секре
тарю т. Пурцхванидзе, а последний, не 
побывав яЯже нй производстве, дал Лож
ную иНфорМаЦИЮ о том, что фанты, при
целенные в моей докладной, неправиль
ны. Конечно, тйкоц «руководство» не 
способствовало исправлению недочетов в 
работе.

Заведующий финансовым отделом ис
полкома районного Совета т. Лорил отме
тил, что райком партйи, перегрузив себя 
Хозяйственной деятельностью, забыл о 
иартийно-полптическбй работе. Дело до
шло до того, что райком снял с работы 
финансового агента в еёйенйи НахШПр- 
геле, даже не поставив об этом в из
вестность финотдел. Когда ЕоахОЛнйк 
т. Нурцхванидзе подал-в райком Заявле
ние о том, что его неправильно обложи
ли налогом, райком поручил проверить 
Это заявление тому финансовому *ЙГёЙту, 
который выписал этот налог.

Конференцию не удовлетворило выступ
ление заместителя директора МТС по 
политчасти т. Аурцидзе, который не смог, 
несмотря на требования участников кон
ференции, сказать и двух слов о партий
но-политической работе среди рабочих и 
служащих МТС.

Конференция закрытым (тайным) го
лосованием избрала новый состав райко
ма, ревизионную комиссию и делегатов на 
XV I съезд Компартии Грузни.

Состоялась XXIX
конференция пар
тийной ОцЯММШЦйН 
района имени 26 но» 
миссаров гор. Тбили- ---

'Ш .  - ** -••••
Конференция прошла в .обстановке вы 

сокой «кТийМости коммунистов. Выступив». 
Шис делегаты подвергли остроЙ критике 
и осудйлй порочный сТШГь рабоТы бывнте- 
гб руководства ЦК и ТК Компартии Гру
зи й, насаждавшего угоднИЧестно и парад
ную ШумиХу, КсИЧёГки Глушййшегд кри
тику и самокритику.

Докладчик —  секретарь райкома пар 
тйи т. Гшнпдйе л  вы ступивш ие в ггре 
И ИЯХ Де.ШГать! отмерили, что за отчет 
ИыП период Партийная Организации рай 
она имени 26 комиссаров Приделала не 
которую работу ПО НОВЫЙюнйЮ уровня 
пЛртййНо-органИзпцИонноП й уартийно 
политической работы. промышленные 
предприятия района Четырехмесячипе го 
СуДарсТвеНнОе задание ныпеШНёй) года по 
Вы пуску  продукции выполнили на 102, 
процента. Хороших Производственных по 
нваятелей добились коллективы  строи 
тельствД ОртаЧзльсИОй ГЭС, бумажной и 
шоколадной фабрик, табачшнферМеитп 
цИонйпгО и  маслобойнОТо заводов И ДрУ 
гих предприятий. Отмеч.Дя достигнутые 
успехи, делегаты оста На вливались 1-лай 
ним образом па серьезных нсДбетлтиах 
работе партийных Организаций. Наличием 
этих недостатков в значительной степени 
Объясняются низкие показатели. котОрм 
Ми завершили кв.иртаЛьИыП плАЙ мар гари 
новый завод, кераМИЧСский комбинат 
ряд других предприятий, п о  все еще Не 
Ликвидированы штурмОвшиНЛ, Не вы но л 
Няются Планы по сортности И ассортимент 
т у , слабо развёрнута борьба за вЫтокоё 
качество продукции.

Г оворЯ

ПАРТИЙНАЯ КО Н Ф ЕРЕН Ц И Я  
РАЙОНА ИМЕНИ 26 КОМИССАРОВ

Состоялся первый пленум Кутаисского 
райкома партии. Первым секретарем 
Пленум Избрал т. В. Керкадзе, вторым 
секретарем —  т. Д. Бешкенадзе, секрета
рем —| т. М.. Тутберидзе.

з. М е р к в и л Ад з ё .
(Корр. «Зари Востока»), 

г. Кутаиси. - - ,

о состоянии промышленности 
района. Докладчик не вскрыл причины от 
ётаязнпя Отдельных предприятий, не дал 
анализа их работы. В отчетном докладе не 
были показаны роль и задачи первичных 
партийных Организаций в борьбе с недо 
статкаМи, нйчего не говорилось о том 
как партийные Организации осуществля
ют право нонтроля хозяйственной деятель
ности администрации. В докладе ничего 
нб бы.Ло сказано о руководстве партийны
ми организациями отстающих предприятий 
со стороны райкома.

Повседневная тесная связь с Массамп—  
важнейшее условие успеха партийной ра
боты. Но, Как отмечалось на прошедших 
отчетнр-выбофных собраниях л в выступ
лениях делегатов конференции, райком 
был слабо связан с массами, не реагиро
вал своевременно на критику, идущую 
снизу. За ответный период в райком по
ступило 1.048 заявлений, из которых до 
сих пор не рассмотрено 218. Только за 
отделом промышленности и транспорта 
Чйслйтея 103 неразобранных заявления.

Делегаты конференции —  секретарь 
партийного бюро макаронной ф.гбрики 
т. АЛаДашвили и директор мелькомбината 
т. Гогачадзе Резко Критиковали райком 
за оторванность от масс, говорили о том, 
что работники районного комитета пар
тии редко бывают на предприятиях.

—  Райком Партии, —  сказал делегат 
т. Бурчуладзе, —  мало помогает нам, 
пропагандистам, слабо руководит работой 
семинара пропагандистов.

Конференция подвергла резкой Критике 
работу райкома С кадрами. Были приве
дены характерные факты. В июле прош

лого года секретарём 
партийного бЮрп Тби
лисского маслобойно
го зааода по реко-

  ‘ мендаЦИЙ ГЮйкбМа
был избран Гамсахур- 

дия, который провалил партийную рабо
ту и принял участие в расхищении госу
дарственной собственности. Долгое врсМя 
директором 33-й мужской 8-летней ШкО- 
лы работал .Член партий Агпкян, Ьотсн 
рЫй ЗаЙиМплеМ фальсификацией докумен
тов.

—  Райком рекомендовал в качестве на
чальника отдела сбыта на маргариновый 
за Иод, —  сказал на конфсрсш?1н1 делегат 
т*. Моисцрапишвйлп, —  Коммуниста Мигйа 
Неишвили. Но, не соответствуя своими Де
ловыми качествами этой должности, он 
провалял Важный участок работы. Таких 
случаев, когда райком рекомендует на ту 
Или иную должность работников без уЧс- 
та их способностей, немало. Подобные 
факты говорит о том, чте райком партии 
Плохо знает свои Кадры.

На конференции был сделай упрек й 
адрес республиканских газет, в частности 
газеты «Заря Востока», которая не уде
ляет внимания низЧвоП Печати, не пока
зывает опыт лучших стенных газет, ред
ко помещает на своих страницах обзоры.

Делегаты конференции говорили о том, 
что Порочные методы бывшего руковод
ства Тбилисского горкома партии усвои
ли некоторые руководящие хозяйствен
ные работники. Секретарь партийной ор
ганизации конДукМрского резерва стан
ции НавтлуГи т. Берадзе сказал, что На
чальник Закавказской железной дороги 
т.- Кикнлдзе и главный инженер Тбилис
ского отделения Дороги т. Джаиани про
являют нетерпимое отношение к критике 
снизу, не реагируют на Нее, игнорируют 
Вопросы, выдвигаемые низовыми партий-1 
ными Организациями дороги. Партийная 
организация кондукторского резерва стан
ции Навтлугй посШила в известность’ 
руководство дорога о том, что дежурные 
диспетчеры тт. Пипинешвили, Ушвери- 
дзе и другие работают плохо, дезоргани
зуют рабоГу кондукторских бригад й 
поездных мастеров. Но т. Кикнадзё оста
вил без внимания этот сигнал. > }

Строго оценивая работу районного ко
митета партий, делегаты намечали пути 
быстрейшего исправления недочетов,' 
улучшения всей партийно-организацион
ной и партийно-политической работы 
районной Организации. - 1

Конференция избрала новый состав 
райкома и ревизионную комиссию, а так
же делегатов на X X III городскую партий
ную конференцию.

Состоялся пленум Вновь избранного! 
райкома партии района имени 26 комис
саров. Первым секретарем избран 
т. С. Чха/ртишвили, вторым секретарем —  
т. А. Азиров и секретарем— т. Т. Моса- 
швили.

В. ГЕНД ЗЕХАД ЗЕ, 
А. САРКИСЯН.

Правильно сочетать политическую 
и хозяйственную работу

Ткварчели —  один из крупных инду
стриальных центров республики. Вполне 
понятно Поэтому, что хозяйсгвенные во- 
нцосы стояли в центре внимания город
ской партийной конференции.

II  в отчетном докладе, и в выступле
ниях делегатов отмечалось, что коммуни
сты ТкварчсЛи, борясь за претво!рение в 
жизнь решений X IX  съезда КПСС, доби
лись некоторых успехов в работе шахт и 
других предприятий города. Вместе с тем 
конференция вскрыла, что За этим, ка
жущимся на первый взгляд, благополу
чием кроются сорьеаные промахи в рабо
те. В тресте «Тква<рчелугодь», напримор, 
из 23 угольных участков план первого 
квартала этого года выполнили одиннад
цать, а апрельский —  всего лишь сечь 
участков.

^удовлетворительно осуществляется 
на шахтах перевод лав .на более прогрес
сивный режим работы По графику цик
личности, имеются серьезные недостатки 
л в использовании горной техники. О 
пренебрежительном отношении к механиз
мам свидетельствует, например, тот Факт, 
что породопогрузочные машины исполь
зуются в тресте на 50 процентов, а 
угольные комбайны «Донбасс» до сИх Пор 
не работают на полную мощность.

На ряде участков низка культура 
производства, рабочее место не подготав
ливается, имеются факты грубого нару
шения трудовой и производственной дис
циплины.

Что же является причиной столь 
серьезных недостатков в роботе промыш
ленности Тквафчели? Как справедливо 
указывалось на конференции, недочеты в 
деятельности трестов «Ткварчслуголь» и 
«Ткварчелшахтострой» и Других пред
приятий города объясняются неудовлетво
рительным .состоянием партайно-организа- 
ционяой и партиГшо-иеянтйческой рабо
ты. Они являются следствием того пороч
ного стиля, который насаждался бывшим 
руководство* ЦК КП Грузии и АбхазсКо-

Т КВ А РЧ ЁЛ ЬС КА Я  ГОРОДСКАЯ 
ПАРТИ Й НАЯ КО Н Ф ЕРЕН Ц И Я

го обкома партии и лично одшт из став
ленников т. Мгеладзе —  В. Балавадзе, 
работавшим в свое время секретарем 
ТкварЧельского горкома партии.

Почти все выступавшие делегаты отме
чали, что горком партии не сумел обес
печить правильного сочетания политиче
ской и хозяйственной работы и нередко 
действует методами, которые не присущи 
ему, как органу Политического руковод
ства. ,

Делегат т. Лагцо привел хат>актернын 
Пример. Канатная дорога треста «Тквар- 
челуголь» в течение долгого времени не 
справлялась е планом перевозки угля. 
Тогда, стремясь во что бы то ни стало 
«подтянуть» дорогу, пёфЬЫй секретарь 
горкома т. Джикия по существу и звр а 
тился в ее начальника. Без его разрешения 
руководители дороги не имели права ни
чего делать» ДаЖО рс&оптировать ее. И 
все же работа дороги не улучшалась. 
Лишь после того, как горком перестал 
вмешиваться в Функции администрации, 
дорога стала выполнять план.

Делегаты тт. Галустов, Чолария, Пачу- 
лия, Трофименко и другие резко критико
вали горком за оторванность от масс, за 
то, что ого работники редко бывали-на 
Местах, а если и появлялись, то вели се
бя чаще Всего пап хозяйственные работ
ники и не интересовались жизнью пар
тийных организаций.

Делегат т. Чачпбая говорил о том, что 
в работе бюро горкома* не было критики 
и самокритики, отсутствовала коллектив
ность. Вое вопросы решались самолично 
первым секретарем. Члены бюро не осме
ливались возражать ему.

На конференции отмечалось, что мно
гие вопросы для рассмотрения на заседа-

ш

ниях бюро и пленумах горкома готови
лись в епешке, поверхностно, без глубо
кого изучения. Выл приведен, в частно
сти, такой факт: председателю исполкома 
горсовета т. Цикояия 19 ноября было По
ручено подготовить доклад о* работе тор
гующих организаций города на пленуме, 
который должен был состояться 24 ноя
бря.

Об элементах бюрократизма в работе 
горкома свидетельствует 0  то обстоятель
ство, что для одного 03 последних пле
нумов членам горкома были роэданы во
просники по проверке работы первичных 
парторганизаций, содержащие... 90 во
просов.

Острой критике была подвергнута рабо
та Абхазского обкома пафтии и его быв
шего секретаря т. Гетия. Как отмечали 
делегаты конференции, работники Обкома 
не бывали на шахтах. Но словам Секре
таря парторганизации ГРЭС т. Хвингйя 
отдел промышленности и транспорта об
кома вспоминал о т т ш и  только тогда, 
когда вопрос о ее работе намечался к об
суждению на эаселаййи бюро.

Конференция пробила в обстановке 
юстрой, принципиальной критики. Участ
ники ее призналй работу горкома партия 
за истекший период неудовлетворитель
ной. Конференция приняла решение, на
правленное на устранение вскрытых не
достатков, Искоренение последствий по
рочных стиля и методов работы бывшего 
руководства ЦК КН Грузии и Абхазского 
обкома партии.

Быстрее изживать ошибки и недостатки 
в партийной работе

В  отчетном докладе Марнеульского 
райкома Ш  районной партийной конфе
ренции большое место занял анализ со
стояния дногогранного сельского хозяй
ства района.

Докладчик— секретарь райкома т. Джиб- 
ладзе отменил, что в минувшем 1952 го
ду собран высокий урожай зерновых и 
технические культур. Вместе с тем 
основное внимание в докладе было 
обращено на серьезное отставание 
в выполнении плана сельскохозяйствен
ных работ нинешнего года. 'Так, не вы
полнен план ярового сева, в том чйсле 
кукурузы, кфмовых культур, овощей и 
бахчевых. Ир полна озимой пшеницы на 
5 мая зайершща всего лишь на 66,9 про
цента, а пла!( посадки табака— на 39,2 
процента,

ПАРТИЙНАЯ КО Н Ф ЕРЕН Ц И Я  
М А РН ЕУЛЬСКО ГО  РАЙОНА

Перечислив передовые и отстающие 
колхозы, Прив дя немало цифр, доклад
чик, однако, 15 показал ро.1и первичных 
партийных орФнизаций в борьбе за вы
полнение гоеуцрственного плана, за вы
сокое качество сельскохозяйственных ра
бот. Он не дал Также характеристики ра
боты партийный организаций отстающих 
колхозов. Не накдй отражения в докладе 
и такие й а Ж Ш  вопросы, как партийный 
контроль над ^деятельностью правлений

Состоялся пленум Ткварчельского гор
кома партии, Первым секретарем горкома 
партии избран т, А. Берия, вторым се
кретарем—  т. К. Карпов н секретарем —  
т. 0. Цнколия.

П. КРА СИ НСКИ Й »
г. Ткварчели.

политической и хо-

тек регламент, т. Джиб- 
имоходом коснулёя вб- 

работы.
райкома партии и заве- 

прязйался докладчик, 
оНсршейно недостаточно занимаются 

изучением жизн

колхозов, соЧёт! 
зяйствешюй р.'Ц

Лишь когда 
ладзе вскользь 
просов иартийш

—  Секретари 
дующие отделам

ганПзациИ слабо 
Исполнения прпн

партийных организа
ций, реДко бьтйа^т в них. Как районный 
копите*, так я  ^рйичНЫе партийные ор- 

' занимаются проверкой 
ты.х решений...

Докладчик не )вазал о том, что райой-
ный комитет не
вичны* организа иям в подготовке и Нро-

овазывает помощи пер-

ведении партийных собраний. В  ряде 
организаций они созываются нерегуляр 
но, принимаемые ими решения зачастую 
носят формальный характер. Это Можно 
проиллюстрировать на следующем приме 
ре. В  парторганизации колхоза имени 
Махарадзе селения Каианахчи обёуждался 
вопрос об окотной кампаний. По докладу 
заведующего овцетоварной фермой пар
тийное собрание приняло такое решение

«Поручить зав. овцетоварнон фермой 
т. Исмаилову хорошо содержать баранту 
и день и ночь быть среди баранты» (?1).

Многие секретари недостаточно знако
мы с практикой внутрипартийной работы, 
а райком партий не занимается их вос
питанием.

В районе плохо поставлена политиче
ская агитация, нерегулярно проводятся 
бёседы среди колхозников, от случая к 
случаю организуются лекции и доклады. 
Районная партийная библиотека не ока 
зывает нужной помощи коммунистам, са
мостоятельно изучающим марксизм-* 
ленинизм.

Именно эти и Многие Другие недостат
ки отрицательно сказываются на успеш
ном выполнении задач. Стоящих перед 
районом. Причины неудовлетворительного 
выполнения сельскохозяйственных работ 
в ряде колхозов и совхозов района нужно 
искать, прежде всего, в неумении руково
дителей райкома иарТиП сочетать Поли
тическую работу с хозяйственной. К со
жалению, этот вывод не сделали ни до
кладчик» ни выступавшие в прениях. 
Характерна одна деталь— в числе высту- \ 
пивших в прениях по отчетному докла
ду райкома партии Не было нй одного се-1

кретаря пёрвичНой партийной организа-' 
Ции. Говорили председатели колхозов, 
работники районных организаций, совхо
зов, МТС, говорили о хозяйственной ра-» 
боте н лишь мимоходом, вскользь затра
гивали вопросы партийно-организацион
ной и партийно-политической работы.

Делегат т. Мамедов —  секоетарь рай
кома комсомола резко критиковал секре
тарей райкома партии за слабое руко
водство комсомолом.

—  Секретари райкома партии, —  ска
зал он, —  не интересуются нашей рабо
той, не посещают заседаний бюро райко
ма комсомола, некоторые секретари пар
тийных организаций вовсе не руководят 
ком сом о л ьс к ими организация м и.

На конференции приводились факты,- 
характеризующие порочные методы быв
шего руководства ЦК КП Грузин. Предсе
датель райисполкома т. МаМедов Сообщил,- 
что в прошлом году район должен был в 
течение месяца закончить сбор табака* 
Бывший секретарь ПК т. Мгелалзе, не по
считавшись с агроиравИЛами, предложил 
сократить сроки и закончить сбор табака 
в течение десяти дней. Эта поспешность 
дорого обошлась государству, было поте
ряно значительное количество табачных; 
листьев, не успевших созреть.

Закрытым (тайным) голосованием кон
ференция избрала новый состав районно
го комитета, ревизионную комиссию и 
Делегатов на XVI съезд Компартии Гру
зии,

Состоялся пленум Марнеульского рай- 
комя КП Груяии. Пленум избрал первый 
Секретарем райкома партии т. Н. Джибла- 
дзе, вторым секретарем —  т. Б. Алиева 
и секретарем— т. Т. Бурнадзе.

С. СТАТНИКОВ.
(Спец. норр. «Зари Востока»).

с. Марпеули,
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Библиотека и читатель
Государственная публичная библиотека 

ИяейИ К. Мгцжса является крупнейшей 
Сокровищницей культуры нашей рссПуо- 
ДикЙ. Она Насчитывает в своих 
свыше двух миллионов томов.

В бйблйоТеке богато представлена гру- 
зиноВёДЧёскаЯ и кавказоведческая лите
ратура. В ее фондах хранятся книги и 
Журналы библиотеки Общества распро
странения грамотности ср?Ди грузин, лич
ные библиотеки Йльй Чавчавадзе, Ни ко 
Николадзё, Дймитрия Бакрадзе, богатей
ший архив Нико Николадзе, рукописи 
ДимНтрНя КПпиани и Платона Иоселиани, 
переписка Тёдо Разивашвили, коллекции 
книг кавказойеда Вайденбаума. ценные 
рукописи И старопечатные книги.

В  НаШей библиотеке собрана почти вся 
советская печатная продукция, имеются 
ночТй Все Издания гениальных трудов 
классикой Марксизма-ленинизма. Ежегод
но фойдк! библиотеки увеличиваются 
примерно На 00.ООО томов.

В. И.' Л6ЙШ1 говорил, что гордость и 
;ёлава библиотеки состоит в том, как ши
роко обращаются Книги в нарбДб, сколько 
привлечено новых читателей, как быстро 
удовлетворяется любое Требование на 
книГу. Руководствуясь указанием воЖдя, 
коллектив нашей библиотеки борется за 
ее массовость, за высококачественное 
Обслуживание Читателей.

Ежедневно библиотеку имени К. Мар
кса посещает в среднем около 1.000 чи
тателей. На прошлый год Она обслужила 
237.870 читателей, выдала 740.100 то
мов литературы. В  первом квартале этого 
года библиотеку посетили 86.626 чита
телей, выдано более 249 ты сяч ! томов —  
значительно больше, чем за соответству
ющий период прошлого года.

Работа библиотеки могла бы носить 
более массовый характер, быть лучше, 
если бы не некоторые обстоятельства, 
которые мешают нам. Дело в том, чтДГ'мы 
Чувствуем острую нехватку в помеще
ниях. С увеличением числа посетителей 
этот недостаток ощущается все больше и 
больше. Залы библиотеки почти всегда 
переполнены доотказа. Читателям прихо
дится нередко часами ждать, пока осво
бодится место в читальных залах. Не хва
тает места и для книг. Одна - треть на
ших фондов лежит в  проходах хранили
ща в виде штабелей. «

Совет Министров Грузинской ССР по
становил передать публичной библиотеке 
находящееся рядом с ней здание на ули
це Еедховели, №  5. Это позволит нам 
увеличить полезную площадь на 1.200 
квадратных метров. С передачей нам это
го зданйя представится возможность от
крыть в нашей библиотеке детский и 
юношеский отделы. Пока же из-за отсут
ствия помещения имеющаяся у нас дет
ская и юношеская литература остается 
почти не использованной.

С увеличением полезной площади мы

сможем разместить на полках весь свой 
книжный Фонд, создать лучшие условия 
Для хранения книг, а также значительно 
повысить качество обслуживания чита
телей.

Важной задачей для нашего коллекти
ва является создание отдела гигиены и 
реставрации книг. Мы намечаем также 
открыть новый читальный зал на 160 
мест, что даст возможность дополнитель
но обслужить 1Г>0—  160 тысяч посети
телей в го 1. С обору доза ииеч отдела Му
зыкальных произведений мы приведем в 
движение имеющийся у нас богатый 
фонд музыкальных нот. Значительно рас
ширится в ближайшее время спрайочно- 
библйографический отдел.

К  Государственной публичной библио
теке имени К. Маркса присоединен рес
публиканский методический Кабинет биб
лиотековедения и рекомендательной биб
лиографии. Ваша библиотека должна ока
зывать методическую помощь всем биб
лиотекам республики, быть центрам на
учно-исследовательской работы в области 
библиотековедения, книговедения и биб
лиографии.

Сотрудниками библиотеки составлен и 
подготовлен к печати ряд необходимых 
библиографий. Среди них— «В. И. Ленин 
в грузинской поэзии», «И. В. Сталин в 
грузинской поэзии», «Л. II. Берия в гру
зинской поэзии», «Литература народов 
СССР на грузинском языке», Ш  и IV то
ма аналитической библиографии грузин
ских газет (1886— 1905 гг.), «Каталог 
библиотеки II. Чавчавадзе» (с учетом и 
указанием его личных заметок и припи
сок на книгах). Готовятся к печати ра
боты, выполненные библиотекой совмпл- 
но с Академией наук Грузинской ССР.—  
«Каталог архива Н. Николадзе» п биб
лиография литературы «Новостройки 
Грузии».

Назрела необходимость организации 
при библиотеке издательского отдела. В 
Нем должна быть сосредоточена вся работа 
по изданию научных трудов, методических 
писем и руководств, рекомендательных 
библиографических списков па актуаль
ные темы, а также капитальных библио
графических работ.

Библиотечная работа -Требует квали
фицированных кадров. Для Подготовки 
таких кадров следует при Государствен
ной публичной библиотеке имени 
К. Маркса организовать постоянно дей
ствующие библиотечные курсы. Необхо
димо восстановить и факультет библио
тековедения при Педагогическом Инсти
туте пменй А. С. Пушкина, который был 
создан в 1938 году, но года трп назад 
почему-то был ликвидирован.

Н. ЛО РДКИПАНИДЗЕ,
заместитель директора Государственной
публичной библиотеки имени К. Маркса.

Нет заботы о клубе

Выступление премьер-министра Черчилля 
в английской палате общин

Закарпатье становится новым районом 
субтропических культур. Завезенные из 
Грузии саженцы лимонов хорошо аккли
матизировались. В прошлом году цитрусо
воды области сняли первый урожай лимо
нов. В колхозе «ЖовТнева перемога» Сев- 
люшсКого округа сейчас имеется 750 пло
доносящих лимонных деревьев. В этом го
ду в траншёи будет посажано ешё 500 ли
монных саженцев. Сейчас колхозники ведут 
весенние работы.

Н а  с н и м к е :  цитрусоводческое звено 
Проводит опрыскивание лимонных деревьев. 
На переднем плане комсомолка Мария 
Сокачик.

Фото Л . Ковгана.
(Фотохроника Т А С С ).

Работники Марпеульской машинно-тра
кторной станции и молодежь села Мар- 
неули не раз жаловались на то, что по
мещение клуба станции, давйо требую
щее капитального ремонта, приобретает 
всё более неприглядный вИд. Овна зала, 
в котором демонстрируются кинокартины* 
забиты досками. В таком неуютном по
мещении не может быть развёрнута и

кружковая работа. Работникам МТС негде 
проводить свой отдых.

Ни одна из руководящих районных ор
ганизаций не заботится о том. чтобы бла
гоустроить клуб МТС. Сейчас, в разгар 
весенней посевной кампании, клуб не мо
жет вести должной культурно-массовой 
работы.

С. П О С О Х И Н А , 
заведующая клубом.

По следам неопубликованных писем

В редакцию поступил сигнал о том, что 
исполняющий обязанности контролера 
приходной кассы 19 (г. Тбилиси)
Сояхишвили груб в обращении с клиен
тами.

ПоДЛ&ерДив правильность приведенных 
в НИсьме читателя фактов, заместитель 
управляющего Коммунальным банком Гру
зинской СЁР т. Хеладзе сообщает о том, 
что на т. Сомхншвили наложено админи
стративное взыскание.

Редакция получила письмо, в котором 
сообщалось о непорядках в ДСТских Яслях 
в поселке Вале (Ахалцихский район) и 
незаконных Действиях заведующей этими 
Яслями ДЖапариДзё. Произведенная про
верка полностью подтвердила приведенные 
в письме факты.

ДжаНарйдзё снята с работы и Привле
чена к  ответственности.

Предстояидее 
солнечное затмение
13 мая состоялось заседание Ученого 

совета Государственного астрономического 
института имени П. К. Штернберга. С 
докладом о подготовке советских ученых 
к солнечному затмению, которое произой
дет 30 июня 1954 гоДа, выступил Н. II. 
ИарийсКйн. Он сообщил, что полоса сол
нечного затмения начнется в Советском 
Союзе от устья реки Неман (район Клай
педы), пройдет через Вильнюс, Киев. Пол
таву, захватит курорты Кавказских Ми
неральный Вод, вершину Казбека, затем 
севернее Тбилиси, через Баку и устье 
реки Куры.

В общей сложности затмение по всей 
полосе, заключенной в пределах Совет
ского Союза, будет продолжаться 46 ми
нут. Предстоящее- затмение имеет большой 
Интерес для изучения физического со 
става верхних слоев солнечной атмо 
сферы.

В наблюдении солнечного Затмения 
1954 года примет участие более двадцати 
нзучных_ учреждений, возглавляемых сие 
циальной комиссией, созданной при Ана 
демии наук СССР. (ТАСС).

П ЕРЕД ВИ Ж Н Ы Е Д ЕТСКИЕ ЯСЛИ 
В КОЛХОЗЕ

РЫБНИЦА (Молдавская ССР), На по
Лях сельскохозяйственной артели имени 
Дзержинского появились четыре неболь
ших деревянных ДлМика. Их легко можно 
перевозить с места на место. Это —  пере
движные детские ясли, построенные 
брНгаДой колхозною плотника Федора 
Лготенко. Дома утеплены л оборудованы 
подвесными кроватками.

Нередвйжные детские ясли вывезены в 
полевые станы п садоводческие бригады, 
где работают матери. Колхозницам теперь 
не приходится отрываться от работы и 
ходить в село. (ТАСС).

Книга о курортных богатствах Азербайджана
Литература о курортах советских рес

публик недавно обогатилась интересной 
н полезной книгой проф. III. М. Гасано
ва —  «Курортные богатства Азербай
джана». Этот труд является результатом 
многолетнего изучения автором курортно- 
бальнеологических богатств республики, 
а также обобщением большого количества 
литературных и архивных материалов.

Автор дает физико-географическое опи
сание Азербайджана, лечебную характери
стику курортов, сообщает о физико-хими
ческом составе имеющихся минеральных 
вод, рассказывает об организации меди
цинского обслуживания больных, о пер
спективах Дальнейшего |>азпития курорТ- 
но-санитарного дела в Азербайджане.

На территории Азербайджана насчиты
вается свыше 180 групп минеральных 
источников и 60 горно-климатиЧСскиХ 
станций. Десятки санаториев и домов 
отдыха ежегодно обслуживают тысячи 
трудящихся.

Заслуженной славой пользуется курорт 
Нафталан. Широкую известность он по
лучил благодаря уникальной но своему 
составу нафталанскоП нефти. Эта нефть 
обладает прекрасными лечебными свой
ствами и с успехом Применяется при ле
чении заболеваний органов движения, 
болезней костей, мышц и сухожилий. Она 
дает хороший терапевтический эффект 
также при лечении нервной системы, 
гинекологических п кожных заболеваний.

Целебные свойства нафталанекой неф
ти были известны народу еще й древно
сти. О ней упоминает йзйсстйый средне
вековый путешественник Марко Поло.

До 1914 года иафталаНсКая нефть 
экспортировалась иностранными пред
принимателями в Западную Европу, Аме
рику, Японию.

Только в ГОДЫ советской власти нача
лась правильная, научная эксплуатация 
нафталаисКого месторождения. Геологиче
ские поиски способствовали расширению 
территории, на которой добывается нефть. 
Исследования ученых направлены на 
дальнейшее изучение физико-химических 
и лечебных свойств этой замечательной 
Нефти.

Сейчас в Нафталане функционирует 
санаторий на 150 коек. На территории 
курорта имеются больница с Поликлини
кой, ванное здание. Предусмотрено строи
тельство нового санатория на 200 коек, 
второго ванного здания и ряда других 
учреждений.

В Кельбаджарском районе Азербайджа
на расположен курорт Иети-Су. Извест
ный ценнейшими углекисло-глауберо-щс- 
лочнммм водами. Ближайшими анндога
ми Источников ИстН-Су являются мине
ральные воды в Карловых Варах (Чехо
словакия).

Минеральная вода Йстй-Су значитель
но улучшает общее состояние больного. 
Она показана при болезнях желудочно- 
кишечного тракта, печени, почек. Ку 
рорт непрерывно расширяется.

Недалеко от Аджнкенда, на высоте 
1.57Б метров над уровнем моря находится 
климатический курорт Ген-Гель у одно
именного озера. Умеренный климат, оби
лие солнечной радиаций позволяют поль
зоваться курортом для лечения всех реак

тивных неврозов, заболеваний органов 
дыхания, малокровия, переутомления и 
других болезней.

К климатическим станциям типа Гск- 
Гель относятся Бата-Бат, Гемюр, Шуша, 
Дздэ-Ггонеш, Аджикенд, Кусары, Чухур- 
Юрт и другие.

Большое количество целебных мине
ральных источников находятся на терри
тории Нахичеванской АССР.

Вода джульфинских дар - даргских 
мышьяковистых источников по своему 
качеству и дебиту намного превосходит 
все известные мышьяковистые воды. 
Питье этой воды способствует усилению 
роста тканей и костей, увеличению веса 
тела, отложению жира, улучшению функ
ций желудка и клшек. При ревматиче
ских заболеваниях, подагре, хлорозе, ра
хите, расстройствах нервной системы и 
некоторых других заболеваниях рекомен
дуется принимать ванны из этой воды. 
Широко известны также воды сирийских 
Минеральных источников.

Особую ценность представляют кзыл- 
ванкские минеральные воды, бадамлкн- 
ские гидро-карбонато-кальциево-натрие- 
вые воды, сураханскне сероводородные 
воды (Типа мацестинскйх) и другие.

Книга проф. Гасанова читается с боль
шим интересом. Она хороню иллюстриро
вана. снабжена предметным указателем и 
обширным перечнем литературы о ку
рортах Азербайджана, изданной за годы 
советской йласТи. Эту книгу со внима
нием прочтут широкие круги читателей.

Г. ПИЦХЕЛАУРИ.

ЛОНДОН, 11 мая. (ТАСС). Агентство 
Рейтер передает:

Уинстон Черчилль, исполняющий во 
время болезни Идена обязанности мини
стра иностранных дел наряду с обязан
ностями премьер-министра, сделал сего
дня в палате общин доклад по внешней 
политике.

Черчилль открыл двухдневные прения 
В палате общин по вопросам Внешней по
литики. Прения дважды откладывались 
из-за того, что Черчилль не был готов 
выступить.

Пока лейбористская оппозиция не со
бирается оспаривать внешнюю политику 
правительства. Поэтому прения, вероят
но. закончатся без голосованиям

Черчилль начал свое выступление с 
сообщения о том. что Нден, дважды под
вергшийся операции, будет отсутствовать 
несколько месяцев. Он сообщил также, 
чТо будет продолжать выполнять обязан
ности Идена с помощью государственного 
министра по иностранным делам Сйлвина 
Ллойда и двух заместителей министра 
иностранных дел. «Только если я сочту, 
что это чрезмерная нагрузка, я Попрошу 
о помощи»,— добавил Черчилль.

«Мое знакомство с внешнеполитиче
скими делами.— продолжал Черчилль,—  
почерпнуто, главным образом, не Из 
книг или документов, а из личного опыта 
в этой области в течение длительного 
времени».

Черчилль начал обзор внешней поли
тики с Кореи. Он заявил: «Наша бли
жайшая цель, конечно, состоит в заклю
чении перемирия в Корее. Б данный мо
мент я был бы весьма доволен даже пе
ремирием 'или прекращением огня».

Черчилль высказал мнение, что необ
ходимо терпеливо и сочувственно рас
смотреть новое коммунистическое предло
жение^ о том. чтобы пять держав взяли 
на себя задачу позаботиться «достойным 
образом» об остающихся 40 или 50 ты
сячах корейских пленных, которые боят
ся вернуться на родину.

По поводу последних предложений 
коммунистов Черчилль заявил: «Нет
необходимости исходить из того, что они 
не могут послужить основой для согла
шения».

По поводу Пндо-Китая Черчилль за
яви.^ что в последние несколько недель 
с большим беспокойством наблюдали 
ухудшающееся положение там, но он рад 
возможности заявить, что пока, насколь
ко можно судить по имеющимся у него 
данным, оно не так скверно, кап одно 
Время предполагалось.

В  результате мер. принятых францу
зами, а также вследствие наступления 
сезона дождей, возможно, наступит за
тишье на несколько месяцев. «По моему 
мнению.— заявил Черчилль.— внезапное 
продвижение частей войск Вьстмина к 
сиамской границе не должно побуждать 
нас сделать вывод, что речь идет об 
инспирированном Советами мероприятии, 
несовместимом с новой ниЯгЦней Совет
ского правительства».

Черчилль продолжат: «К несчастью,
может оказаться, чТо это так. Но вполне 
Возможно, что это вызвано местными об
стоятельствами и вытекает из планов, 
разработанных несколько месяцев тому 
назад и, возможно, сейчас измененных.

Во всяком случае мы не должны спе
шить Делать неблагоприятные выводы».

Перейдя к Египту, Черчилль заявил, 
что через несколько недель после эвакуа
ции Абаданских нефтепромыслов в Пер
сии египетское правительство заявило, 
Что оно односторонне расторгнет англо- 
египетский договор от 1936 года, «ко
торый^ остается в силе, но крайней мере, 
до 1956 года».

Вполне возможно, продолжал Черчилль, 
«что они не осознали, в каком слабом 
Положении они окажутся в результате 
этой акции в юридическом отношении, с 
точки зрения международных отношений 
и простой добропорядочности.

Мы, несомненно, сохраняем юридиче
ские преимущества, которыми обладает 
страна, пострадавшая от проявления 
недобросовестности».

Напомнив об изгнании короля Фарука 
генералом Нагибом и его соратниками- 
военными, Черчилль сказал, что генерал 
Нагиб стал диктатором Египта или его 
сделали таковым без всякой избиратель
ной процедуры.

Он .сказал: «Одна из невыгодных сто
рон диктатуры состоит п том, что дикта
тор часто подчиняется диктату других, 
и то, что он делает по отношению к дру
гим, может быть сделано и по отноше
нию к нему».

Черчилль сказал, что в ноябре прошло
го года генерал Нагиб л правящая клика 
в Каире предложили Англии начать с 
ними переговоры относительно эвакуации 
англичан из зоны канала и из «весьма 
важной л дорогостоящей базы, которая 
была сослана там целиком за наш счет».

Черчилль сказал, что Англия выполня
ла ̂  долг, лежавший главным образом на 
ней, и на ней одной, и заключавшийся 
в защите интересов свободных стран 
Среднего Востока.

Он. добавил: «Это отнюдь не является 
империалистическим Или колониальным 
мероприятием англичан; это делается во 
имя цели, в которой непосредственно за
интересован каждый член организации 
Северо-атлантического союза от Нордкапа 
до Кавказа, а также стоалы Востока и 
Среднего Востока». ‘ ,

Черчилль затем перешел к вопросу о 
Германии, который он охарактеризовал 
как «доминирующую проблему Европы».

Восточная Германия, сказал он, пере
живает величайшее несчастье п депрес
сию. Она обладает могучими и хорошо 
оснащенными коммунистическими гер
манскими вооруженными силами, орга
низованными Советами и насчитывающи
ми свыше ста тысяч.

«Наша страна. Соединенные Штаты и 
Франция вступили в новые примечатель
ные отношения с Западной Германией. 
1аша политика состоит в том, чтобы са

мым добросовестным образом придержи
ваться духа и буквы наших соглашений 
с Западной Германией».

Черчилль заявил, что германский феде
ральный канцлер Конрад Аденауэр «впол

не может считаться мудрейшим герман
ским государственным Деятелем со вре
мен Бисмарка».

Далее Черчилль продолжал: «Каким бы 
сильным ни было наше желание достиг
нуть дружественного урегулирования с 
Советской Россией или даже лучшего мо
дус вивенди, мы никоим образом не на
мерены отказаться от выполнения обяза
тельств, кёторые мы взялй на себя по 
Отношению к Западной Германии».

Аденауэр прибудет в Англйю через 
несколько дней. «Мы, конечно, заверим 
его в том, Что Западная Германия ни
коим образом не будет принесена в жерт
ву и не перестанет быть хозяином 
своей судьбы, Как это вытекает из со
глашений, которые мы и другие страны, 
входящие в Организацию Северп-атлаН- 
тичёского союз°. заключили е ней».

Черчилль заявил, что военное Положе
ние Франции, безусловно, может вызвать 
серьезное беспокойство в англо-саксон- 
ском мире, ввиду его влияния на поли
тику в обширных районах, которые они 
(французы. —  Ред.) стараются защитить.

Указав, что Франция колеблется пере
дать свой спор в Иидо-Китае на рассмо
трение Организаций Объединенных На
ций, Черчилль заявил, чТр большинство 
членов Организации Объединенных На
ций не имеет колоний И склонно занять, 
«пожалуй, особую позицию в отношении 
тех, кто их имеет». Отсюда колебания 
Франции прибегнуть К механизму Орга
низации Объединенных Наций.

Однако Черчилль далее сказал: «Ко
нечно, если Франция хочет сохранить 
авторитет и существование Французского 
Союза без всякого взаимодействия с Ор
ганизацией Объединенных Наций, то она 
должна сама принять более действенные 
меры.

Если бы сегодня Франция имела Та
кую Же военную систему, какая суще
ствует в Англии,— ‘двухлетняя воинская 
повинность и право посылать лиц, отбы
вающих воинскую повинность, или при
зывников за границу, за пределы Евро
пы.—  то, я думаю, ей было бы гораздо 
Легче удерживать свои позиции в Индо- 
Китас».

Касаясь отношения Англин к Европей
скому оборонительному сообществу, Чер
чилль заявн.т, что Англия не намеревает
ся влиться в федеральную европейскую 
систему. «Мы с ними, но не являемся 
их частью. Мы имеем свое собственное 
содружество наций и империю». Ой до
бавил: «Я всегда считал, как активный 
друг Франции на протяжении почти 50 
лет. что наши судьбы связаны».

После окончания войны Англия пять 
раз давала гарантию, что она будет по
могать защищать Францию от агрессив
ного нападения.

Англия провозгласила также свою 
неизменную заинтересованность в укре
плении моГци и целостности Европейско-' 
го оборонительного сообщества.

«Мы согласны с принципом, что су
ществуют особо тесные взаимоотношения 
между пашей страной и Европейским 
оборонительным сообществом... П полити
ческом отношении мы намереваемся по
стоянно и серьезно консультироваться 
относительно проблем, представляющих 
общий интерес».

Б случае войны главнокомандующий 
НАТО (Организации Северо-атлантическо
го пакта.^— Ред.) генерал Риджуэй смо
жет перебрасывать английские дивизии в 
соответствии со стратегическими и так
тическими требованиями.

«Чтс еще мы могли бы предпринять, 
—  спросил Черчилль. —  помимо полно
го слияния с европейской военной орга
низацией?»

Англия не имеет ни единого соедине
ния масштаба дивизии на своей собствен
ной территории. Ни одна страна никогда 
не шла на такой риск. Ни одна страна 
никогда не получала за это столь мало
го признания.

Перейдя к Балканам, Черчилль заявил, 
что соглашение между Югославией, Гре
цией и Турцией значительно* усилило 
всю систему союзнической обороны. 
Оно весьма блзготворно сказалось • на 
обороне Среднего Востока, а включение 
Турции в число держав НАТО окажет 
большое влияние на арабские государ
ства.

«Мы верим, что мудрость арабских го
сударств может побудить их к еще бо
лее тесному сотрудничеству с их запад
ными союзниками, с которыми они свя
заны столь многими узами общих инте
ресов и взаимной безопасности».

Черчилль коснулся изменения позиции 
Советской России в последний период.

Он сказал: «Наша политика состоит 
в том, чтобы избегать всеми средствами, 
имеющимися в нашем распоряжении, ка
ких-либо действий или заявлений, ко
торые могли бы приостановить благопри
ятную реакцию, быть может, имеющую 
место, и приветствовать всякий признак 
улучшения наших отношений с Россией.

Мы ободрены рядом дружественных 
жестов со стороны нового Советского 
правительства».

«Они Пока ноп&и характер прекра
щения таких действий, какие мы не 
допускали по отношению к ним. Поэтому- 
трудно изыскать конкретные возможно
сти ответить тем же самым на их же
сты». /

Но если на такие возможности смогут 
указать, то они, «несомненно, будут изу
чены правительством немедленно и в 
сочувственном духе»./

Черчилль заявил, что было бы ошиб
кой считать, что ничего не может быть 
урегулировано с Советской Россией, если 
Или до тех пор, пока не будет урегули
ровано все.

«Урегулирование двух или трех за
труднительных моментов было бы дости
жением для всякой миролюбивой страны».

Например, мир в Корее и заключение 
австрийского договора могли бы привести 
к ослаблению напряженности отношений 
н4 ближайшие несколько лет, что, в 
свою очередь, могло бы открыть новые 
перспективы для безопасности и процве
тания всех стран.

«Поэтому, я думаю, что бьтло бы ошиб
кой пытаться делать слишком подробные 
Наметки и ожидать, что серьезные кар
динальные вопросы, разобщающие комму
нистическую и некоммунистическую 
часть мира, могут быть урегулированы 
одИИм маХом при помощи единого все
объемлющего соглашения».

Не следует пренебрегать решением 
отдельных Проблем по частям, сказал 
Черчилль.

«Конечно, было бы неплохо, если бы 
н течение какого-то времени каждая сто
рона подумывала над теМ, что можно 
Предпринять, что была бы приемлемо, а 
Не неприемлемо для другой стороны».

Было бы печально, если бы есте
ственное желание Достигнуть урегулиро
вания в отношении международной поли
тики воспрепятствовало «каким-либо са
мопроизвольным и здоровым эволюциям, 
Которые, возможно, происходят в России.

Я  считаю Некоторые внутренние явле
ний и видимое изменение настроения го
раздо более важным и знаменательным. 
Нем то, что происходит на внешней аре
не.

Я  очень хоЧу, ЧТббы ничто в Изложе
нии внешней политики Держав НАТО не 
помечало и нб лиШпло СИЛЫ то, что, 
быть может, является глубоким изменени
ем чувств русских. Мы Все желаем. Что
бы русский народ занял’ подобающее ему 
видное место в Международных делах, не 
испытывая тревоги насчет своей безопас
ности.

Я  не Верю, что серьезнейшая проблема 
совмещения безопасности РоссИп со сво
бодой н безопасностью Западной Европы 
неразрешима».

«Я  ДОЛЖеП полепить, что, Несмотря 
на всю неопределенность и путаницу В 
международных делах, я считаю, что 
должна состояться конференция в самых 
высших сферах'между Ведущими держа
ками без долгих отлагательств».

В этой конференции. про.ЮЛжа.1 Чер
чилль, должно п р и н ять участие мини
мально возможное число держав и лиц. 
Эта встреча должна быть «в известной 
Степени неофициальной и в еще большей 
степени закрытой и уединенной».

Далее Черчилль продолжал: «Вполне
возможно, что не будет достигнуто проч
ного соглашения, но всеми собравшимися 
должно овладеть чувство, что они могут 
сделать нечто лучшее, чем раздирать на 
часта человечество, в том числе самих 
себя.

Я  лишь хочу сказать, что это может 
произойти, и не понимаю, почему кто-ли
бо должен бояться сделать такую попыт
ку».

Черчилль привел пространного выдерж
ку из телеграммы, которую он послал 
Сталину 29 апреля 1945 года и в кото
рой призывал к более тесному взаимопо
ниманию между коммунистической и не
коммунистической группами держав.

«Я  придерживаюсь точно такого же 
взгляда на этот счет и сегодня»,— сказал 
он.

Черчилль заявил, что, по его мнению. 
Договор, подобный Локарнскому, вполне 
мот бы сыграть свою роль в отношениях 
между Германией и Россией, как считают 
тс, «чья первейшая цель состоит в 
укреплении мира в Европе, как ключа к 
Миру для всего человечества».

Черчилль_ пояснил, что Локарнский 
договор 1925 года был основан на «при
мечательном положении», что, если Гер
мания нападет на ФгРшцию, Англия будет 
стоять на стороне французов, а ёс.1и 
Франция нападет на Германию, Англия 
будет стоять па сторону немцев.

Ранее, касаясь Германии, как домини
рующей проблемы в Европе, Черчилль 
сказал: «ЕсЛп бы Соединенные Штаты 
послушались нашего совета после пере
мирия с Германией, западные союзники 
не отошли бы с Линии фронта, которой 
достигли их армии, к согласбваипмм ру
бежам оккупации до тех пор. пока не 
было бы достигнуто соглашение с Совет* 
ской Россией относительно многих раз
ногласий по поводу оккупации вражеской 
территории, лишь частью которой, ко
нечно. являлась оккупация Германии.

Наша точка зрения не была принята* 
и обширный район Германии был отве
ден для советской оккупации при отсут
ствии общего урегулирования между тре
мя Победоносными державами».

Черчилль сказал, что после Потсдам
ской  ̂ конференции, в которой участвовав 
яи Соединенные Штаты, Англия, Фран
ция и Россия, Сталинская Россия заняла 
«весьма враждебную позицию в отноше
нии западных союзников».

«С самого начала Сталин натолкнулся 
на твердое и упорпое- сопротивление по
койного Эрнеста Бенина (бывшего мини
стра иностранных дел— лейбориста), ко- 
торыи энергично объединил и сплотил де
мократическое мнение против этого ново
го развития русских советских амбиций.

Псе трагические грандиозные события 
Последних восьми лет последовали неумо
лимой чередой.

В результате серьезнейш ая и обш ир
н ей ш ая Проблема Германии предстает в 
совершенно иной форме».

Черчилль сказал, что вопрос о герма
но-польской границе был специально за
резервирован на Потсдаме ной конферен
ции для решения при заключении всеоб
щего мирного договора, «который, мягко 
Говснря, сейчас, видимо, ие ближе чем 
тогда».

В заключение Черчилль заявил: В
данный момент для свободных наций бы
ло бы крайне пагубно ослабить свое го- 
Тр\ дничоство и свои приготовления От
казаться поддерживать наши оборонные 
усилия на уровне, соответствующем пре
делу наших сил, значило бы' парализо
вать всякую благотворную тенденцию к 
миру в Европе и Азии.

Если бы МЫ допустили разобщенность 
в своей среде из-за расхождений во мне
ниях относительно местных Интересов или 
ослабили свои общие усилия, то это зна
чило бы навсегда уничтожить те новые 
надежды, которые, возможно, зароди дись 
У человечества, и привести его к общему 
краху и порабощению.

Единство, бдительность и верность — • 
вот единственная основа. На которой мо
жет зиждиться надежда».



В английской палате общинС обы т ия в Корее
С О О Б Щ Е Н И Е  Г Л А В Н О Г О  

К О М А Н Д О В А Н И Я  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И И !  * г г
П У п Н 1а п  .  Прения по вопросам внешней политики
ПХЕНЬЯН. 14 мая. (ТАСС). Главное г  г

командование Народной армии Корейской ЛОНДОН, 13 мая. (ТАСС). Первым в
Народно-Демократической Республики со- (Прениях по вопросам внешней политики 
общило сегодня, что за истекший день на И  * ма* от имени оппозиции выступил 
фронтах особых изменений не произошло. | бывший министр по делам Содружества

наций Ноэль-Бэйкер. Он заявил, что 
если начнутся переговоры о Корее и поВ ночь на 14 мая американские само

леты четыре раза бомбили плотину водо- другим проблемам, то он надеется, что 
хранилища (дань. В результате варвар- премьер-министр постарается, чтобы эти 
екои бомбардировки плотина водо храни ли-1 переговоры вели ответственные министры, 
ща оыла разрушена, и вода затопила по- Далее Ноэль-Бэйкер заявил: «Абсурдно 
ля и дома крестьян. ( реди пострадал- надеяться, что можно добиться урегули- 
ших сотни стариков, женщин и детей, рования в Корее, Индо-Китае и Малайе, 

Сегодня зенитные части Народной ар- е.сли будет продолжаться вооружение 
мии и стрелки— охотники за вражестпии! рмРЗЫ Аля воины с Пекином». Пи вы- 
самолетами сбили два и повредили один разил надежду, что Черчилль убедит пре-
самолет противника.

Переговоры  
о перемирии в Корее

зидента Соединенных Штатов больше 
не посылать оружие на Формозу.

Бывший военный министр в лейборист
ском правительстве Джои Стран и сказал, 
что Англия должна откровенно заявить: 
если переговоры о заключении переми
рия будут сорваны при нынешней обста
новке, то мировое общественное мнение 
будет винить в этом не корейских и ки
тайских делегатов, а американцев.

(трэчи предложил, чтобы после заклю-

тельств перед Аденауэром, делают невоз
можным объединение Германии.

в Организации Объединенных

ПЕКИН, 13 мая. (ТАСС). Как передает 
корреспондент агентства Синьхуа из 
Кэсона, сегодня корейско-китайская деле
гация на переговорах о перемирии в Ко
рее опубликовала следующее коммюнике: I чения перемирия в Корее Англия под- 

С момента возобновления переговоров держала допущение «настоящего прави- 
корейско-китайская сторона прилагала тельства Китая» в Совет Безопасности 
большие усилия в целях скорейшего раз- Организации Объединенных Наций. Это 
решения проблем и прекращения огня в было бы свидетельством того, что Соеди- 
Корее. С самого первого дня возобновле- ненные Штаты отказались от своей «ин- 
ния заседаний корейско-китайская сто- тсрвенционистфщй позиции в отношении 
рона выдвинула разумное, практическое, Китая», что «действительно является 
конкретное предложение из Шести пунк- ключом всего положения на Дальнем Во
тов, в соответствии с уже согласован- стоке».
выи обеими сторонами основным принци- Для английского правительства, про
ком, состоящим в том, что все военно-1 должал Сгрэчи, настоятельно необходимо 
пленные, не репатриируемые пепооред- ясно показать свое возражение против 
ствелно, должны быть отправлены в этой позиции «не только на словах, но 
нейтральное государство. Затем 7 мая] и на деле». Премьер-министр сделал 
корейско-китайская сторона внесла новое это сегодня на словах, но за этим долж- 
юоякретное предложение из восьми пунк- ны последовать конкретные действия, 
тов, стремясь пойти навстречу точке зре- Бывший парламентский заместитель 
ния, на которой упорно настаивала дру- военного министра в лейбористском пра- 
гая сторона и которая .заключается в вительстве Вудро Уайатт заявил, что, 
том. что все военнопленные, не репатри-1 если Соединенные Штаты попрежне- 
ируемые непосредственно, остаются в ] му будут возражать против предостав- 
Корее. |лсння Китайской Народной Республике

Совете Безопасности, Англия 
9 по 12 мая— другая сторона тормозила |Д°лжна быть готова «забаллотировать 
переговоры, поднимая ряд гинотетичс- Америку 
ских вопросов и требуя рассмотрения нации», 
мелких деталей, в результате чего она ЛОНДОН, 13 мая. (ТАСС). Выступле- 
сделада невозможным какой-либо про- ния рядовых членов парламента— консер- 
гресс в перегово1>ах. На заседании деле- ваторов и лейбористов —  после заявле- 
гащий полного состава 13 мая другая ния Черчилля в прениях в палате об- 
еторона пошла еще дальше и попыталась щин по вопросам внешней политики 
подорвать самую основу нынешних ле- 11 мая свидетельствуют о все возра- 
реговоров, относительно которых обе сто- стающем недовольстве различными сто
роны достигли соглашения перед возоб- ронами политики США. В частности, 
новлением пленарных заседаний, а имен- недовольство консерваторов - депутатов 
но, что военнопленные, не репатриируе- вызывает позиция США в вопросе о 
мые непосредственно, должны быть пере- Египте.
даны нейтральному государству. Другая Как явствует из официального парла- 
сторона теперь предлагает, чтооы после мептского отчета, лейборист Джон Хяйнд 
вступления в силу соглашения о переми- критиковал позицию американцев на пе- 
рии, судьба всех корейских военноплеп- реговорах в Наньмыньчжоне. 
лых, не репатриированных пепосред- Положение сейчас таково, сказал 
ствелно, была решена путем так нааьгва- Хайнд, что в Америке имеются элемен- 
емого «освооождення на месте» в райопе, ты> пользующиеся огромным влиянием, 
контролируемом другон стороной, и что- которые хотят, чтобы переговоры в 
бы по истечении двух месяцев после пе- Наньмыньчжоне не увенчались успехом, 
редачи военнопленных на попечение Касаясь германской проблемы, лей- 
вейтральных государств вопрос о всех борист Майкл Фут критиковал Черчилля 
яе репатриированных непосредственно за то> чт0 он хвалил Аденауэра. Он 
военнопленных некорейской пациональ- заявил: «Очевидно, ничто не изменится в 
иости, которые  ̂ еще не освободились от нашем отношении к Германии в резуль- 
своих опасении, явившихся результатом тате изменений, имевших место в Рос- 
их длительного заключения в лагерях <.ии в последние недели... Несмотря на 
военнопленных другой стороны, также появившиеся новые возможности проведе
ния односторонне решен другон сторо- ния конференции четырех держав, мы 
ной путем «освобюждедшя на месте». собираемся продолжать действовать в 

В  то же время другая сторона выдви- | отношении договоров о Европейском плю
нула всякого рода неразумные ограниче-1 ронительном сообществе и планов запад- 
ния в отношении осуществления комис- нон обороны, как будто ничего не из-
сиеи по репатриации из представителен 
нейтральных государств временной опеки 
над военнопленными, в отношении се 
работы но оказанию помощи в деле ре
патриации пленных, в отношении прове- 

-дения разъяснительной работы среди не 
репатриированных непосредственно воен
нопленных страной, которой принадлежат 
репатриируемые плениые.

Генерал Нам Ир заявил на заседании 
13 мая, что другая сторона не только не 
приняла двух разумных предложений, 
выдвинутых корейско-китайской сторо
ной 26 апреля и 7 мая в целях урегу
лирования вопросов, но и сделала шаг 
назад от предложения из трех пунктов, 
содержавшегося в письме другой стороны 
от 16 апреля. Предложения, вы 
двинутые другой стороной, поста
вили под угрозу перспективы перегово
ров о перемирии в целом. Генерал Нам 
Ир заявил, что корейско-китайская сто
рона ни в косм случае не согласится с 
этими предложениями другой стороны, л 
потребовал, чтобы другая сторона пере
смотрела их. Делегации обеих сторон 
встретятся вновь 14 мая.

менялось. Это —  безнадежная позиция».
Член лейбористской партии Касл за

явила: замечания Черчилля о том, что, 
несмотря на наше стремление к дружбе 
с Советской Россией, мы решили не от
казываться от выполнения своих обяза-

' ЛОНДОН. 13 мая. (ТАСС). Как передает 
агентство Рейтер, выступая 12 мая в 
палате общин в прениях по вопросам 
внешней политики, Эттли призывал к 
установлению более тесных личных от
ношений между великими державами. 
Его речь была произнесена в ответ на 
выступление премьер-министра Черчилля 
11 мая, который призвал провести пере
говоры четырех держав «без ‘долгих от
лагательств».

Эттли заявил, что весьма желательно, 
чтобы Англия лучше понимала Россию, 
а Россия лучше понимала Англию.

Эттли призвал считаться с националь
ными движениями вне зависимости пт 
того, развертываются ли они в Индо-Ки
тае, Египте, Аравии или в Африке. 
«Приписывать все это советским интри
гам, —  сказал Эттли, —  значит, слиш
ком упрощать проблему». В Соединен
ных Штатах и в Англии, продолжал 
Эттли, определенная часть общественного 
мнения склонна делать именно это. С 
другой стороны, в Англии и в других 
странах есть люди,которые склонны при
писывать все беспорядки американской 
политике. «Я считаю это тоже ошибоч
ным».

Эттли поддержал Черчилля в том отно
шении, что не следует пренебрежительно 
относиться к частичному решению от
дельных проблем и отказываться от та
кого метода. Существует серьезная опас
ность попытки поставить перед собой 
слишком широкую цель. «Я считаю, что 
если на реке, по которой идет сплав 
леса, образуется затор, нужно начать 
вытаскивать одно или два бревна в на
дежде на то, что вся масса леса сдвинет
ся с места».

Эттли сказал затем, что он хотел бы 
коснуться’ некоторых фактов относитель
но Америки, что, как он. надеется, не 
будет воспринято как обида. Он цапал 
со сравнения. Он сказал: «Премьер-ми
нистр приходит в палату общин и изла
гает свою политику. Он может, если хо
чет, предложить проголосовать в под
держку его политики, или же —  как в 
данных прениях —  он может удовле
твориться значительной - степенью одобре
ния обеих сторон палаты».

«Посмотрим, каково положение по ту 
сторону. Президент Эйзенхауэр произно
сит важную речь. Он говорит от имен» 
правительства. Однако в Америке власть 
разделена между правительством и кон
грессом. Правительство может хотеть 
поощрять наш экспорт в Соединенные 
Штаты. Однако, как это было с кон
трактами на строительство плотины 
«Чиф Джозеф дэм», когда заявки ан
глийских фирм, предлагавших самые 
низкие цепы, былп отвергнуты амери
канской армией, —  правительственная 
политика может потерпеть провал.

Правительство Америки не является 
подлинным хозяином в собственном доме. 
Конгресс попрежнечу состоит из людей, 
которые представляют прежде всего ин
тересы какого-либо определенного штата 
в союзе».

В качестве одного пз несомненных 
факторов международного положения, 
продолжал Эттли, можно указать на то, 
что американская конституция замышля
лась как конституция изоляционистского 
государства. Американцы не хотели иметь 
ничего общего с Европой. «Я  отнюдь не 
критикую Америку или ее конституцию; 
я лишь излагаю факты, ибо считаю, что 
многие люди чаето оказываются введен
ными в заблуждение. Возникают недора
зумения и разочарования из-за того, что 
мы не понимаем американской конститу
ции. Часто задумываются над тем, кто 
более могуществен: президент Эйзенха
уэр или сенатор Маккарти».

Перейдя затем к переговорам о пере
мирии в Корее, Эттли заявил: «В Соеди
ненных Штатах^ есть элементы, которые 
не хотят урегулирования, и этот факт 
следует учитывать. Есть люди, которые 
хотят развернутой войны с Китаем, 
войны против коммунизма вообще. Кроме 
того, еще сильно влияние сторонников 
Чан Кай-нш в кулуарах конгресса».

Эттли указал, что было бы полезно, 
если бы в переговорах о перемирии в 
Корее участвовали другие заинтересован
ные члены Организации Объединенных 
Наций. «Я  совершенно уверен, что ко
гда —  как мы все надеемся —  этн не
посредственные, переговоры о перемирии 
будут завершены, дальнейшее урегули
рование не будет предоставлено исклю
чительно американцам». Как указал да
лее Эттли, в последнее время он был 
о-беепокоен затягиванием переговоров. 
«Я не считаю, что те остальные пунк
ты, которые сейчас вызывают споры, 
по своему характеру действительно та
ковы, что должны тормозить эти перего
воры».

«Я уверен больше, чем когда бы то 
ни было, —  сказал далее Эттли,—  что, 
как только будет заключено соглашение, 
Китай должен будет занять принадле
жащее ему по 1фаву место, в Совете 
Безопасности. Судя по всему, он стано
вится довольно мощной державой; он 
имеет право быть одним из членов боль
шой пятерки».

Эттли заявил далее, что Англия жиз
ненно заинтересована в мире в Китае. 
«Нас постоянно побуждают не торговать 
с Китаем даже темн товарами, которые 
имеют весьма отдаленное отношение к 
военным усилиям. Мы также жизненно 
заинтересованы в урегулировании этого 
китайского вопроса, как и любая другая 
страна».

Эттли заявил, что было бы ошибкой 
считать, что объединенная Германия 
должна автоматически стать частью Ор
ганизации Северо-атлантического союза. 
«Я считаю, что русские обязательно бу
дут возражать против этого, точно так 
лее, как стали бы возражать мы, если 
бы было предложено, чтобы Западная 
Германия стала сателлитом русской 
империи».

В заключение своего выступления 
Эттли поддержал предложение премьер- 
министра о созыве конференции великих, 
держав в высших сферах. «Я согласен с 
премьер-министром, что было бы нежела
тельно предлагать провести таадю кон
ференцию с участием огромной свиты 
экспертов». - *

Эттли выразил уверенность в том, что 
было бы ошибкой организовать конферен
цию, напоминающую публичные дис
куссии. Об этом говорит опыт ООН. Лю
бая такая конференция требует большой 
тщательной подготовки. «Мы желаем 
твердо знать, чего мы хотим, и это ка
сается не только Англии, .но и Соединен
ных Штатов».

Опять-таки существует своеобразии; 
конституционное положение, продолжал 
Эттли. «Президент Эйзенхауэр можег 
поехать на конференцию, затем вернуть
ся в США и оказаться смещенным, как 
эго случилось с президентом Вильсоном 
по-сле переговоров в Версале. Поэтому 
необходимо, чтобы тот, кто поедет на 
конференцию, обладал всеми полномочия
ми. Для достижения этих идеалов необхо
димо полное сотрудничество. Однако было 
бы неразумно ожидать, что на конфе
ренции будут окончательно урегулиро
ваны все международные разногласия. 
Главная ценность конференции будет 
заключаться в установлении личного 
контакта и взаимопонимания, которые 
могут привести к обеспечению мира».

Черноморсная сардина

Сардина —  маленькая морская рьгба 
. из семейства сельдевых. Водится она в 
Атлантическом океане и в Средизем
ном морс. Из сардины приготовляются 
вкусные п питательные консервы. Ры 
боводы доказали, что из рыб барабули 
и ставридки, которые в изобилии вы
лавливаются вдоль Черноморского по
бережья Советского Союза, можно из
готовить консервы, ничем не уступаю
щие но своим качествам знаменитым 
сардинам.

Управление Главрыбсбыта Мини
стерства легкой и пищевой промышлен
ности СССР приступило к строитель
ству па Черноморском побережье спе- 
пиальных заводов по изготовлению 
черноморских сардин. Один из таких 
заводов построен в Адлере, другой—  
в Сухуми, третий будет сооружен 
в Пицунда. \

Недавно Сухумский завод по произ
водству сардин вступил в строй. В 
конце мая, когда закончится обяза- 
тальная трехмесячная лежка, во время 
которой консервы «созревают» (вос
принимают специи), первая партия 
сардин, изготовленных в Грузии, по
ступит в продажу..

Сухумский завод «Черноморская

сардина» —  крупное пищевое пред
приятие, где все процессы труда меха
низированы, а специальные лаборато
рии позволяют контролировать и вы
пускать только высококачественную 
продукцию.

Особенностью нового .завода являет
ся то, что он будет работать не сезон
но, а на протяжении всего года. 
Объемистые холодильники позволяют 
хранить запас рыбы, достаточный для 
непрерывного производства.. Завод еже
дневно будет выпускать 7 тысяч ба
нок консервов.

Коробки для сардин изготовляются 
здесь же на заводе. Четырехугольная 
форма отличает их от других видов 

рыбных консервов. В каждой\коробке—  
128 граммов рыбы и 40 граммов мас
ла. Все коробки проходят испытание 
на герметичность при помощи эфира.

Сейчас завод выпускает сардины из 
барабули. После сезона лова рыбы 
начнется производство сардин из став
ридки.

*  *  *

Н а  с н и м к е :  в консервном цехе
Сухумского завода - «Черноморская сар
дина».

Ф ото  Я. Заркуа.

П ервенство Гр узи и  по ш ахматам

В комиссии иностранных дел Национального собрания Франции
ПАРПЖ. 13 мая. (ТАСС). По сообще- «Комиссия иностранных дел выражает 

нню агентства Франс Пресс, комиссия пожелание, чтобы французское правитель
ство вновь заявило, как это сделал пре
зидент Французской республики, свое 
желание возможно скорее созвать совеща-

иностранных дел Национального собрания 
Франции приняла на своем сегодняшнем 
заседании следующую резолюцию:

ние самых высоких представителен четы
рех держав и чтобы оно в этом смысле 
представило конкретное предложение для 
подготовки этого совещания».

12 мая в концертном зале Дома тех
нической пропаганды и художественного 
воспитания Закавказской железной доро
ги открылся финал первенства Грузии 
по шахматам на 1953 год.

В соревновании принимают участие 
16 сильнейших шахматистов республики: 
чемпион Грузии мастер спорта М. Ши- 
шов, чемпион Тбилиси кандидат в масте
ра Т. Гиоргадзе, кандидаты *в мастера 
А. Благидзе, Б. Гургенидзе, Н. Сорокин, 
А. Буслаев, В. Карселадзе и другие.

В нервом туре, который состоялся 
13 мая, вничью закончились встречи 
Шишов— Гачсчиладзс и Элиозишвили—  
А. Гамрекели.

На остальных досках развернулась 
острая н содержательная борьба. Энер
гично игравший А. Благидзе в середине 
партии пожертвовал пешку и получил 
атакующую позицию. Потеряв ферзя за 
слона и ладью, его партнер Давранян 
признал себя побежденным.

В сицилианской защите Бахтадзе,
игравший белыми с Буслаевым, остроум
ной жертвой коня создал многочисленные 
угрозы королю соперника, но, потратив 
изрядное количество времени на обдумы
вание ходов, не нашел правильного пути 
развития атаки, попал в цейтнот и по
терпел поражение.

После выхода из дебюта Гургенидзе 
(белые) в партии с Микаэляном удалось 
получить сильную проходную пешку.
На давление белых Микаэлян отвечал
тактическими угрозами, но после потери 
качества его позиция быстро распалась. 
На 38-м ходу Гургенидзе одержал победу.

Зайчик в эндшпиле тонко переиграл 
Месропова и выиграл партию.

Партия Гиоргадзе —  Сорокин отло
жена в тяжелом положении для первого. 
Ввиду болезни Арнштейна его встреча с 
Карселадзе не состоялась.

Х Р О Н И К А
Указами Президиума Верховного Совета 

Грузинской ССР произведен ряд админи
стративно-территориальных изменений:

Упразднены села Земо-Хидискари и 
Евемо-Хидискари Барийского сельского 
Совета Клухорского района. Пх террито
рия с населением присоединена к городу 
Клухори. «Министерству коммунального 
хозяйства и жилшцно-гражданского стро
ительства Грузинской ССР поручено уста
новить новые границы города Клухори;

Из Ахалдабского сельского Совета Бор- 
жомского района выделено село Кортанети 
и присоединено к Квибисскому сельскому 
Совету того же района;

Село Приути Тетрицкаройского района

переименовано в село Орбети, а Приутскнй
сельский Совет —  в Орбетский сельский 
Совет;

Села Наосари и Гохнари выделены из 
Тонетского сельского Совета Тецрицкарой- 
ского района. Село Наосари включено в 
Орбетский сельский Совет, а Гохнари —  
в Ахалсопсльский еельскии Совет того 
же района;

Село Даляри выделено из Дманиссвото 
сельского Совета и* включено в Орозман- 
ский сельский Совет Дманисского района.

Редактор 0. ЭГАДЗЕ.

За широкий торговый обмен!
РИМ, 13 мая. (ТАСС). Газета «Паэзс 

сера» сообщает, что исполнительный се
кретарь Экономической комиссии ООН. 
для Европы Гуннар Мюрдаль выступил в 
Риме на пресс-конференции, посвященной 
результатам Женевского совещания торго
вых экспертов. Мюрдаль констатировал, 
что Советское правительство проявило ис
креннее желание добиться согласия и что 
оно я е л я с т с я  одним из тех правительств, 
которые более всего способствовали дости
жению конкретных соглашений об уси
лении торгового обмена.

Мюрдаль подверг критике проекты так 
называемого «объединения» экономики 
стран Западной Европы, отметив, что они 
неосуществимы согласно самой буржуаз
ной экономической теории.Он отметил, что 
в Западной Европе, наоборот, наблюдается 
подлинней «распад» экономики, вызывае
мый постепенным сокращением торговли с 
Советским Союзом и странами народной 
демократии.

В заключение своего выступления Мюр- 
дллф выразил пожелание о возобновлении 
широкого торгового обмена, который мо« 
зе т  облегчить возобновление политиче
ских переговоров между всеми странами.
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= 15 мая
Отчетный КО Н Ц ЕРТ-СП ЕКТАКЛЬ

16, 17, 18 М А Я

О Т К Р Ы Т И Е
ЛЕТНЕГО СЕЗОИД

= Тбилисской государственной хореографической |[ §
|  студии. I  §

| | Больш ой концерт I I
Е  = * Подробности в афишах. -:2 —

Д  А И С И

студии.

~ 16 мая
В  3. Палиашвили
= 17 мая, днем

Отчетный КО Н Ц ЕРТ-СП ЕКТА КЛЬ §  |  * Подробности в афишах.
«  Тбилисской государственной хореографической =. ШШ1ИИ1!11111111111111111111111111Н111111111ШШ1111Ш11!!1Ш111:1!Ш;1Й “

Ё ?  ^  Г Р У З И Н С К И Й  У ~
■ л С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  У “

И Н С Т И Т У Т  У ^
,  О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,  У -

^ что 26 мая 1953 г., в 12 часов дня, в А — 
института, на открытом /  ~

/ и * * и г \ Г Г \  м - П А Р л  о л п л - г п  У  а т

2 17 мая
= 3. Палиашвили— 3. Палиашвили АБЕСАЛОМ  И ЭТЕРИ  = у
= Начало вечерних спектаклей в 8 час. 30 мин., § ^ 

дневных — в 12 час. дня. 
7|1|1|1111Ш!!'” 1||1Ш11|||||||||||||||Ш11111М11|111111111111111111Ш111ШП у

^ актовом зале
заседании Ученого малого советаП А Р К  доли О Ф И Ц Е Р О В

(Плехановский пр., №  73).

16 и 17 мая

ОТКРЫТИЕ ЛЕТНЕГО СЕЗОН*
Большой эстрадный 

к о н ц е р т

состоится 
З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И Й

на соискание ученой степени «ат 
сельскохозяйственных наук: 

1. К О М А Х И Д З Е  Валерианом

II

Т Б И Л И С С К И Е  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  П Е Д А Г О Г И Ч Е С К И Й  И Н С Т И Т У Т  
И М Е Н И  А. С. П У Ш К И Н А

П Р О И З В О Д И Т  П Р И Е М  С Т У Д Е Н Т О В  
на заочное отделение на 1953-1954 учебный год 

на факультеты: русского языка и литературы и физико - математический.
На заочное отделение принимаются педагоги, имеющие среднее образование. 
Прием заявлений производится с 10 мая по 5 июня 1953 года.
Ж елаю щ ие поступить на заочное отделение должны представить следующие 

документы: заявление, аттестат зрелости (подлинник), автобиографию, три фото
карточки, справку о работе, выданную отделом народного образования. 

Приемные экзамены будут производиться с 6 июня по 16 июня с. г. 
П О С Т У П А Ю Щ И Е  Н А  П Е Р В Ы Й  К У Р С  С Д А Ю Т  Э К З А М Е Н Ы :  

по факультету русского языка и литературы: 
по русскому языку и литературе (устно и письменно); 
по грузинскому язы ку и литературе (устно и письменио>; 
истории С С С Р  и географии;

по физико-математическому факультету: 
грузинскому языку и литературе (устно и письменно), 
русскому языку и литературе (устно и письменно), 
физике, математике и химии.
Д ля всех студентов-заочииков (в  том числе и для вновь зачисленных) лекции

' СЕГОД НЯ В ТЕАТРАХ
— Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —
г ;  Отчетный концерт-спектакль Тбилисской хореогра- 
ц; фической студии; театр имени Ш. Руставели — 
~  «Молодая учительница»; театр имени К. Марджа-
— нишвили — «Возвращение»; театр имени А. Гри- 
“  боедова — «Завтра будет нашим» (15—16—31—32 
“  аб.); театр армянской драмы — «Ханлар»; театр 
~  музкомедии — «Иные нынче времена»: грузин-
— ский ТЮ З — «На линии огня» (23 аб. в 10 ч.); 
“  русский ТЮ З — «Вперед, отважные» (в 10 ч.); 
~  «Легенда о двух горбунах» (в 7 ч.)? театр сан- 
Щ культуры — «Хороший товарищ».

Т Р Е С Т У  « К У Т А И С М Ш Е Н И »  V

Т Р Е Б У Ю Т С Я  I
— ^ рабочие-строители разных профессий. ^
— ^ Семейные обеспечиваются комнатами, у
— 2 одинокие —  общежитием.
-  ^ Обращ аться по адресу: гор. Кутаиси, й

И у ~  и учебно-экзаменационная сессия проводятся с 20 июня по 5 августа 1953 года. Е  ̂ 86’ ТрССТ *^ У таисмшвниж*4
ндида^а Й — - Адрес института: гор. Тбилиси, Университетская улица, 32. Ц

^ -  д и р е к ц и я .  Е
> 8 - » ч е М „а  « м у ,  «Некоторые Г / р Г ы '!    ■ « Н ИИ  « Ш И    Ё Ж
^ А культуры китайского тунгового дерева ^

/  в южных оайонах влажных гуйтпппихпп ^^ ^ в южных районах влажных субтропиков 5 У 
/  /  Грузии». ^ /

при участии: ^ У Официальные оппоненты.- действитель- 4 ^
Н. Х А Р А Д З Е  и Б. К Р А В Е И Ш В И Л И  / У ный члзн Академии наук Грузинской У /

(нар. арт. Грузинской С С Р ) /  У С С Р , профессор, доктор В. Гулисашви-2 ^
Я . М А К С И М О В О Й  ^ У ли и доцент, кандидат наук Е. Свана- А /

(заслуж . арт. Украинской С С Р ) .  / у  язе . ул #

Стаяяоя «Динамо»
имени Л. П. Берия 

Ул. Борьбы. 2, 
тел 3-2162.

М . П Я С Е Ц К О Г О
(заслуж . арт. Грузинской С С Р ) .

2. О К Р О Ш И Д З Е  Елизаветой Ясонов-в /
/  2 н°б  на тему: «Материалы к вопросу се- у /

У / Ф У Т Б
и ар лекции «хомандули» для получения ско-^ ^гнетов Государственной филармонии| у 

В  парке; , / 2
Ф Е Й Е Р В Е Р К .

Играет духовой оркестр.
Н ачало  концерта в 20 часов 

П арк открыт с 18 час.
(время московское).

Открыта предварительная продажа 
, билетов.
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16 мая
Л ЕН И Н А БА Д  -  ОДО (Тбилиси) 

(мастера) (мастера)
Начало в 17 час. 30 мин.

17 мая
«ДИНАМО» -  «СПАРТАК» 
(Алма-Ата) (Тбилиси)
(мастера) (мастера)

Начало в 17 часов.
Билеты в кассах стадиона.

Дирекция, парторганизация и сотрудники На
учно-исследовательского химико-фармацевтиче
ского института выражают соболезнование 

В. С. Асатиани по случаю смерти его отца 
Самсона Малахйевича Асатиани.

Сотрудники фармацевтического факультета 
Тбилисского медицинского института извещают 

о смерти доцента' »• • ;
Самсоча Малахиевича Асатиани.

А. И. Ушверидэе, А. Э. БеселИя; Г. Р. Ина- 
саридзе, А. И. Сичинава, Р. Е. Карцивадзе, 
П. А. Мхеидзе, Н. Г. Амираджибн, А. К. Бо- 
кучава, Д. Г. Байсаголов. Е. А. Лордкнпани- 
дэе,, Л. М. Азизова. М. М. Сигал выражают 

соболезнование В. С. Асатиани по случаю 
смерти' его отца 

Самсона Малахиевича Асатиани.

г отдел кадров.
|Х\\Ч^Ч\\\\\\\\\ УУ\\\\Ч\\\\\\\\\\\\\\\(

>. БАИН Д УРО В Сергей Микичевич, про
живающий по Араратской ул., 2, возбужда
ет дело о разводе с гр. БАИНДУРОВОИ- 
А ВЕРИ А Н О ВО Й  Марией Федоровной, прожи
вающей по Евлахской ул., 45. Дело подле
жит рассмотрению в нарсуде 1-го участка 
района имени 26 комиссаров гор. Тбилиси.

К. О., П. Д., Л. А., И. П., С. II.. О. А Га
марники, М. П., Н. М. Коган с детьми, Л . Я. 
Гальперина с прискорбием извещают о смер
ти мужа, отца, брата, деверя, зятя и дяди 

Давида Петровича Гамарника.
Гр. паних. 16 мая, в 8 час. веч., на кв. — 
Вардцихская ул., 14. Вынос 17 мая, в 2 часа 

дня.

Профессорско-преподавательский состав Тби
лисского государственного медицинского ин

ститута извещает о смерти 
Самсона Малахиевича Асатиани.
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